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>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES
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ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      9º SorTeio - 14/06/2019

8º CONTEMPLADO:
Neimar Antonio Dornelles

Sobradinho

KATIELI KOHLS

>> Tradicional Tapete de Corpus Christi foi confeccionado por diversas entidades de 
Sobradinho na manhã desta quinta-feira, 20.  O frio não afastou os �ieis que, além de 
realizarem verdadeiras obras de arte da fé cristã, também participaram de uma caminhada e 
celebração religiosa. Corpus Christi signi�ica Corpo de Cristo. É uma festa religiosa da Igreja 
Católica que tem por objetivo celebrar o mistério da eucaristia, o sacramento do corpo e do 
sangue do �ilho de Deus. A festa de Corpus Christi ocorre sempre 60 dias depois do Domingo 
de Páscoa ou na quinta-feira seguinte ao domingo da Santíssima Trindade, em alusão à quinta-
feira santa,  quando Jesus instituiu o sacramento da eucaristia.

Show de cores na Avenida
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“Concorro agora ou nunca mais”, diz 
Jorge Pohlmann em entrevista 
>> SOBRADINHO   Possível pré-candidato destacou que foi a primeira entrevista após 
ter vencido as eleições em 2012 e ter sido destituído do cargo 

uma 
campanha

O possível pré-can-
didato ao cargo 

de prefeito nas Elei-
ções de 2020, o advo-
gado Jorge Pohlmann 
(PP), 53 anos, esteve 
na Rádio Gazeta FM 
na manhã desta terça-
-feira, 18, dando iní-
cio à série de entre-
vistas com políticos 
indicados pela comu-
nidade e pelos basti-
dores a concorrerem 
ao cargo de prefeito 
de Sobradinho. Pohl-
mann citou a triste-
za que teve no ano de 
2012, quando concor-
reu e venceu as elei-
ções ,  não podendo 
assumir o cargo. “Fi-
quei muito frustrado 
por não poder aten-
der aos pleitos das co-
munidades na época. 
Com uma grande aju-
da do meu candidato a 
vice, Gilvan Trevisan, 
tivemos uma votação 
maciça numa candida-
tura proativa”, disse. 
“Por oito anos fiquei 
com a bandeira atrás 
da porta, mas sempre 
em contato com a po-
pulação”, disse.

O advogado desta-

cou que não foi ao es-
túdio da Rádio para 
fazer campanha, mas 
sim como cidadão. Al-
guém que tem o direi-
to de votar e ser vota-
do. “Já coloquei meu 
nome à disposição do 
presidente do PP. Os 
convencionais ,  que 
são 36, farão a vota-
ção e deverão esco-
lher aquele que me-
lhor estiver prepara-
do para o momento 
político”, diz. Sobre 
uma possível disputa 
política com Miguel 
Vieira (PP), Jorge Po-
hlmann destacou que 
não há nenhum tipo 
de confl ito.  “Quero 
deixar claro que não 
temos qualquer pro-
blema.  Se ele deci-
dir ir à convenção, eu 
apoio.  Se ele enten-
der que eu devo ir, que 
é minha hora,  espero 
que ele me apoie tam-
bém”, diz. “Com toda 
a abertura e conheci-
mento que tenho hoje, 
ou concorro agora ou 
não concorro mais”, 
dispara.

Pohlmann destacou 
que vem conversan-

do com o PSDB, PSB, 
PTB e PT para mon-
tar uma possível co-
l igação.  “Dentre os 
nomes que cogito, se 
caso for candidato, al-
gumas pessoas ainda 
compõem o governo. 
Vou conversar com o 
PTB, o 14, sim”, salien-
ta. “Tenho um gran-
de respeito por todos 
os partidos, e com os 
presidentes de siglas 
de Sobradinho, por 
isso estou buscando 
conversar com cada 
um”, diz.

Sobre sua história 
política, o advogado 
disse que foi eleito ve-
reador aos 22 anos, 
com 550 votos. Num 
segundo momento, foi 
para uma reeleição e 
também foi o mais vo-
tado. “Tenho um tro-
féu comigo: em oito 
anos nunca tirei uma 
diária na Câmara de 
Vereadores”, salien-
ta. “Para dar sequên-
cia à história, depois 
eu perdi uma eleição 
para prefeito, na qual 
o meu pai, que é meu 
herói, era candidato a 
vice da oposição. Na 
época, acredito que 

tenha sido feita a me-
lhor escolha, que era 
Lademiro Dors e Wil-
son Pohlmann”,  co-
menta.  Nas duas ges-
tões de Miguel Vieira 
foi vice-prefeito.  Em 
2012, mesmo com a 
candidatura cassa-
da, venceu as eleições 
com uma diferença de 
756 votos. 

Pohlmann salien-
tou que a comunida-
de quer transparência 
na gestão de recursos, 
que estes sejam geri-

dos de forma honesta-
ta. Também disse que 
está muito bem pre-
parado para assumir 
um cargo tão repre-
sentativo quanto o de 
prefeito. “Quero dei-
xar bem claro que es-
tou aqui como um ci-
dadão e não um can-
didato. ”, acrescenta.

Pronto 
Atendimento
S o b r e  o  P r o n t o 

Atendimento 24 ho-
ras do Hospital São 

João Evangelista, Po-
hlmann rebateu as 
críticas feitas pela di-
reção de que ele não 
“tinha conhecimento 
dos fatos”. “Eu respei-
to muito os profissio-
nais que lá estão. Falo 
como cidadão e que-
ro que o PA melhore 
o atendimento. Quan-
do fiz a crítica foi ao 
Pronto Atendimento. 
Pode haver sim médi-
cos no hospital, mas 
nem todos atendem 
no PA”, diz.

>> Após anos recolhido nos bastidores, Pohlmann falou à Rádio Gazeta FM 

RAPHAEL CAPELARI
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“Participo da política desde que 
estava no ventre da minha mãe” 

L. FREITAS
& CIA LTDA

REVENDEDOR STIHL

ASSISTÊNCIA TÉCNICA AUTORIZADA 
TRAPP, BRANCO E STIHL

Parabéns,
EMATER!

São 60 anos de muita história e 
parceria com o homem do campo.

Aproveitamos o encejo para renovar 
nossos votos de estima e vida longa à entidade.

Av. João Maieron, 99 - B. Maieron - Sobradinho
Fone: 51 3742 1310 | lfreitasmatriz@yahoo.com.br

CAMPANHA DE RECOLHIMENTO DE LIXO ELETRÔNICO
A reciclagem é uma das melhores formas para a preservação do 

Meio Ambiente. Por isso a empresa Natusomos estará no município de 
Estrela Velha para o recolhimento de materiais eletro-eletrônicos, 

computadores e periféricos. Toda linha de refrigeradores, televisores e 
tudo o que está em desuso na sua casa. Basta levar até o 

Parque Municipal de Eventos.
 

Nos dias 8, 9 e 10 de julho as Secretarias de Agricultura e Obras 
farão o recolhimento do material no interior do município. Recicle!

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHA

SERVIÇO:
O QUÊ? 
Recolhimento de Lixo Eletrônico
QUANDO? 
11 de julho, das 8h às 12h
ONDE? 
Parque de Eventos 
Oscar Leite de Moraes
MAIS INFORMAÇÕES: 
51 3616 7173

O presidente do PSDB 
de Sobradinho, o ad-

vogado Rogério Barbie-
ri Carniel deu sequên-
cia à série de entrevis-
tas realizadas pelas Rá-
dio Gazeta FM e Jornal 
Gazeta da Serra na ma-
nhã desta quarta-feira, 
19, com possíveis can-
didatos à chapa majo-
ritária nas Eleições de 
2020. Na oportunidade, 
Carniel destacou que re-
cebeu a indicação de seu 
nome como possível can-
didato com muita felici-
dade. “Quem não gosta 
de ser lembrado? Sinal 
de que alguma coisa de 
bom a gente fez”, diz. Ro-
gerinho, que nunca con-
correu a nenhum car-
go eletivo, destacou que 
tem uma caminhada po-
lítica bastante represen-
tativa na política munici-
pal. “Já faço política des-
de que estava no ven-
tre da minha mãe, pois 
meu pai e avós sempre 
estiveram muito ligados 
à área”, comenta. Ain-
da criança, em 1988, já 
acompanhava os familia-
res em encontros políti-
cos e isso foi lhe “geran-
do um gosto muito gran-
de pela articulação en-
tre ideias, ideais e parti-
dos”. O advogado salien-
tou que se filiou no anti-
go PMDB, hoje MDB, em 
2003. Naquele ano, assu-
miu a juventude do par-
tido. “Desde aquele mo-
mento me envolvi com 
campanhas. Seja como 
presidente, como coor-
denador regional do par-
tido ou coordenador de 
campanhas em Sobradi-
nho”, comenta. 

Carniel salientou que, 
como os dissidentes do 
PMDB na raiz da cria-
ção do PSDB nacional, 
também se desfiliou do 
PDMB e entendeu, jun-
tamente com um gru-
po, em 2015, reativar a 
Social Democracia no 
município. “Carregamos 
essa bandeira desde 
2015 e em 2019 fui ree-
leito para o cargo de pre-
sidência por mais dois 
anos”, comentou. “Tenho 
um carinho pelo MDB, 
amassamos muito barro 
para alavancar esse par-
tido. Passei por um mo-
mento doloroso quando 
deixei a sigla”. 

Eleições 2020
O PSDB, quando foi 

recriado em 2015, sur-
giu como uma alterna-
tiva de votos para o mu-
nicípio de Sobradinho. 
“Em 2016, coloquei meu 
nome à disposição para 
concorrer pelo partido 
e tive uma grata surpre-
sa. O ex-prefeito Lade-
miro Dors, meu amigo 
e conselheiro pessoal, 
com quem trabalhei por 
diversas vezes, inclusi-
ve no Governo Estadual, 
colocou seu nome a vi-
ce-prefeito. Isso foi uma 
grande responsabilida-
de, pois ele disse que, 
mesmo afastado da po-
lítica, concorreria comi-
go. Acho que perdi uma 
grande oportunidade na 
época. Não é fácil criar 
um partido, mas teria 
sido uma experiência 
incrível caminhar com 
o Lademiro por comuni-
dades”, recorda. “Naque-
le ano, quando coligamos 

com o PSB e o PP, fomos 
muito criticados. Mas foi 
uma decisão que envol-
veu muita maturidade 
de nossa parte. Você está 
num partido e deve se 
submeter a vontade da 
maioria”, comenta. 

Sobre o relacionamen-
to com o também advo-
gado Jorge Pohlmann 
(PP), Carniel afirma que 
tem uma boa relação 
com o pepebista. “Pas-
samos por campanhas 
juntos, tanto na situa-
ção quanto na oposição, 
e mantivemos uma con-
duta profissional. Nesta 
entrevista precisamos 
esclarecer algumas coi-
sas: na  época eu ideali-
zava que a oposição te-
ria de retomar o poder. 
Foi uma grande coliga-
ção na qual o atual pre-
feito, Maninho Trevisan 
junto com Jurandir Se-
rena, se tornou vence-
dor.  Eu fui coordenador 
neste pleito. Em 2012, ti-
vemos uma eleição bas-
tante difícil, com o Ibo-
ré Trindade e Ivan Tre-
visan. Como coordena-
dor, e aceitando a von-

tade da maioria, mesmo 
tendo sido contra entrar 
com um processo de im-
pugnação, fiz o que era 
exigido. Estudei as re-
gras do jogo e, por haver 
um impedimento, bus-
quei elementos para im-
pedir a candidatura. Fui 
mal visto, marcado por 
este fato”, diz. “Quando 
faço campanha eu me 
jogo de cabeça. Fui o ho-
mem de frente em cam-
panhas que coordenei. 
Muitas vezes ficava so-
zinho. 

Sobre a possibilidade 
de ser vice, por exemplo, 
de Jorge Pohlmann, Car-
niel se tornou reticente: 
“Isso só o tempo vai di-
zer, mas respeito as de-
cisões dos filiados. Es-
tamos sim sendo sonda-
dos pelos partidos, in-
clusive para a coordena-
ção de campanha. Nes-
te momento, estou mui-
to focado na minha pro-
fissão. Para eu concor-
rer, atualmente, eu te-
nho exigências que de-
vem ser cumpridas de-
pois de uma eventual vi-
tória”, salienta.

>> Carniel destacou sua trajetória 

RAPHAEL CAPELARI



Gazeta da Serra4 Sexta-feira I 21 I Junho I 2019 Geral

Bombeiros Voluntários: 19 anos 
de lutas, conquistas e desafios

ATENÇÃO!
ALISTAMENTO MILITAR OBRIGATÓRIO ENCERRA NO DIA 30 DE JUNHO

A Junta de Serviço Militar de Segredo informa que o prazo para o alistamento militar 
se encerra no dia 30 de junho de 2019. Os jovens brasileiros do sexo masculino nascidos 

no ano de 2001 devem comparecer junto a Junta de Serviço Militar do município, 
na Prefeitura Municipal, munidos dos seguintes documentos pessoais: 

carteira de identi dade e CPF.
O alistamento pode ser realizado também pela internet no site www.alistamento.eb.mil.br

Mais informações sobre o alistamento militar obrigatório ligue 51 3745 1001.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE SEGREDO OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

“Foi uma honra poder recepcionar e aben-
çoar o nosso presidente”, disse Joel Engel

Em visita ao Sul do Brasil, Bolsonaro foi recebido 
com orações em Santa Maria.

Intercessor declarado do presidente do Brasil, o Apóstolo Joel Engel teve oportunidade de 
ser o primeiro a cumprimentar e abençoar Jair Messias Bolsonaro, assim que ele chegou à Santa 
Maria, na noite deste sábado (15). “Minha história como intercessor do presidente, começou 
no dia do atentado que ele sofreu durante a campanha presidencial. Ali eu vi que o resultado 
do pleito era totalmente espiritual e senti que Bolsonaro e sua família, precisavam de cobertura. 
Isso iria definir o resultado das eleições e o futuro do país”, explicou Joel Engel. 

Por isso, desde quando soube que o presidente iria visitar Santa Maria, Engel convocou sua 
equipe de oração em todo o Brasil, para interceder pela agenda de Bolsonaro no Sul do país. 
“No ano passado fiz muitos atos proféticos em Israel pelo futuro do Brasil e em setembro, 
durante a última Escola Profética, eu convoquei mais de mil pastores de várias partes do Brasil, 
para se tornarem intercessores do país e do nosso futuro presidente. Assim, ele passou a ser 
abençoado através de nossos representantes, que estão sempre a postos, orando dia e noite 
por ele e por seu mandato”.

Só que a visita presidencial ao Rio Grande do Sul acabou surpreendendo a família Engel. A 
comitiva passou quase em frente ao novo escritório do Ministério Engel, onde todos esta-
vam a sua espera na entrada da cidade, porém ninguém sabia que eles parariam justamente 
ali. Atendendo ao cartaz confeccionado pelo Joel Engel Júnior, que trazia o seguinte pedido: 
“Sr. Presidente, tira uma foto com meu filho?”, Bolsonaro simplesmente estacionou a comi-
tiva, saiu do carro e tomou o pequeno Noach em seus braços. Todos aplaudiram e gritaram 
em aprovação, mostrando o quão significativo fora aquele gesto. “Minha maior preocupação 
com os governos anteriores era com nossos filhos e as próximas gerações, pois do jeito que 
estava indo eles seriam destruídos pela ideologia de gênero. Minha oração era para que Deus 
levantasse um governo que zelasse pelo futuro de nossos filhos. Quando vi Bolsonaro levantar 
o Noach e colocar em seus ombros lembrei de Jesus que quebrava o protocolo para abraçar 
as criancinhas e dizer: ‘Deixai vir a mim as criancinhas pois é delas o reino dos céus’. Jesus se 
preocupava com as crianças e dava prioridade à elas em seu ministério. Quando eu fui para a 
África Deus falou comigo e me mandou dar prioridade às crianças. Em um sonho eu me via 
acariciando e levantado os pequeninos. Por onde eu passava eu levantava as crianças dando a 
elas amor e transmitindo esperança. Ao ver Bolsonaro fazendo o mesmo gesto de Jesus com 
meu neto, eu chorei! Deus me mostrou que Bolsonaro foi levantado e ungido pelo Senhor por 
amor de nossos filhos”, testemunhou Engel e continuou: “Senti Deus me respondendo e me 
mostrando que Bolsonaro é resposta de nossas orações”. “O cara é humilde, é do povo! Ele 
nos dá esperança de que os nossos filhos poderão crescer aqui no Brasil e ter paz, poder sair 
na rua, brincar, sem violência”, afirmou Joel Engel Júnior, o pai da criança que ganhou o colo do 
presidente. Para Joel Engel, o avô do pequeno Noach, o gesto do presidente trouxe uma men-
sagem muito profunda e uma resposta de Deus que muito o emocionou: “Quando estive em 
Brasília, o senador Eduardo Bolsonaro pediu que eu orasse pelo seu pai, que na época ainda es-
tava internado. Tudo isso por uma expectativa em ver o Brasil livre de uma maldição que estava 
se prolongando há muitos anos. Hoje, podemos glorificar à Deus pois Bolsonaro tem superado 
nossas expectativas. Precisamos continuar orando por ele e por nossa nação”, finalizou Engel.

Madrugada de do-
mingo no interior 

de Sobradinho. Uma fa-
mília de agricultores, in-
tercaladamente, cuida 
do forno que está fazen-
do a secagem do tabaco. 
Eles não têm rede de pro-
teção contra incêndios, e 
por anos realizam a mes-
ma função. Tudo ia bem 
até o pai olhar a chami-
né e perceber que a cons-
trução, praticamente “co-
lada” à casa, começava 
a pegar fogo. Assustado, 
com o celular nas mãos 
trêmulas, ele liga para o 
número dos Bombeiros 
Voluntários de Sobradi-
nho. Do outro lado da li-
nha, outro homem, que 
dormia tranquilamente 
com a esposa, recebe o co-
municado. Nem hesita. Se 
veste correndo, liga para 
outros colegas e sai de sua 
residência para atender a 
ocorrência. Ele não ganha 
nenhum centavo, muitas 
vezes nem reconhecimen-
to ou ajuda financeira 
para manter a instituição. 
Mas está lá. Faz o comba-
te ao incêndio e evita que 
uma família inteira per-
ca a casa. Essa história é 
bastante conhecida pelos 
integrantes dos Bombei-
ros Voluntários de Sobra-

dinho, afinal diariamente 
eles atendem a casos pa-
recidos.  Há 19 anos esse 
grupo vem fazendo mais 
do que pode, às vezes em 
condições bastante di-
fíceis, mas sempre forte 
e unido. 

No mês de março de 
1997, a luta teve iní-
cio através do Vereador 
Adão Weber (MDB) que 
realizou as primeiras tra-
tativas para a formação 
de um grupo de bombei-
ros voluntários, com ob-
jetivo de trazer uma via-
tura da Alemanha, equi-
pado para socorro vei-
cular e combate a incên-
dios, para atender o mu-
nicípio de Sobradinho e a 
Região Centro Serra.

Em 16 de junho de 
2000, foi fundada ofi-
cialmente a entidade por 
Adão Weber, e após mui-
ta luta e ajuda da comu-
nidade, foi entregue em 
Sobradinho no dia 17 
de agosto de 2002 o ca-
minhão Mercedes Benz 
doado pela Alemanha. 
Hoje, a entidade dispõe 
de sede própria e 6 ve-
ículos para atendimen-
tos, além de vasto mate-
rial para as equipes de 
socorristas e brigadistas 
de incêndios.

“Salvar e Servir”
O atual presidente dos 

Bombeiros Voluntários 

de Sobradinho Gerson 
Schirmer, em entrevis-
ta à Rádio Gazeta FM na 
manhã desta quarta-fei-
ra, 19, destacou que a 
entidade teve muitas di-
ficuldades ao longo dos 
19 anos de história, mas 
realmente todos os inte-
grantes incorporaram o 
lema que é Salvar e Ser-
vir. “Temos feito um tra-
balho construtivo para 
que todos possam usu-
fruir do que nos propo-
mos quando criamos a 
corporação. Primeiro as-
sumimos a parte de com-
bate a incêndio e depois 
de acidentes. Jamais ima-
ginávamos que atuaría-
mos em APH também”, 
disse. Schirmer destacou 
que os Bombeiros Volun-
tários estão em constan-
te aprendizado, com a re-
alização de cursos, e con-
tam com equipamentos 
adequados à remoção 
de vítimas. “Precisamos 
trabalhar, também, com 
prevenção. O Brasil tem 
estatísticas alarmantes 
com relação ao trânsito”, 
comenta. 

O presidente apon-
tou a credibilidade ob-
tida pela instituição ao 
longo dos anos. “É ób-
vio que não consegui-
mos atender ou agradar 
a todos. Muitos criticam, 
mas não ajudam a me-
lhorar. Independente dis-

so, a maioria das pesso-
as da região nos valori-
za. Como dirigente, sem-
pre procuro me doar. Te-
mos de ter responsabili-
dade. Estamos investin-
do muitos recursos, pois 
estamos elaborando pro-
jetos com as prefeituras 
para a aquisição de equi-
pamentos, materiais e 
afins”, afirma. “Quero dei-
xar um agradecimento à 
Comunidade Evangéli-
ca que nos cedeu espaço 
para a colocação de nos-
sas viaturas. Quero agra-
decer a todos que passa-
ram pelos Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho, 
pois cada um deixou sua 
parcela de contribuição. 
Também não posso dei-

xar de citar as pessoas 
que nos ajudam, seja com 
um real ou mais, pois so-
brevivemos dessas con-
tribuições. O dinheiro 

dos municípios só pode 
ser investido na compra 
de equipamentos. Meu 
especial agradecimento 
às prefeituras da região”.

>> Grupo atua em municípios do Centro Serra 

FOTO: BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHO/FABRÍCIO CEOLIN

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br
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Equipe da Secretaria de Educação participa 
de treinamento sobre o Censo Escolar 2019

O Grupo São José, do 
Bairro Vera Cruz, pro-
moveu no último sábado, 
15, seu tradicional baile 
da terceira idade. O even-
to foi animado pela ban-
da Stilo Musical e contou 
com a participação de 31 
grupos de idosos de toda 
a região, reunindo mais de 
630 pessoas, no ginásio 
do Bairro Vera Cruz. Atu-
almente, o grupo é presi-
dido por Elisabete da Silva 
Pimenta. O próximo baile 
será dia 23 de junho, no 
ginásio de Linha Cariji-
nho, promoção do Grupo 
União e da comunidade.

A coordenadora municipal do Educacen-
so de Sobradinho, Jeise Rubert, acom-

panhada pelas secretárias das Escolas Mu-
nicipais de Educação Básica: Ana Elisa 
Rech, Aline Alchieri Vendruscollo, Sandra 
Pohlmann Redin, Jaqueline Lisboa Dassi e 
Angélica Michel, participaram na quinta-
-feira, 13, em Santa Cruz do Sul, de treina-
mento do Censo Escolar da educação bá-
sica 2019. 

A capacitação foi ministrada pelo respon-
sável técnico Leonardo Souza, do setor de 
informática da 6ª CRE, com o objetivo de 
orientar e capacitar os técnicos das Secre-

tarias Municipais de Educação para execu-
tarem as atividades do processo censitá-
rio. Na ocasião, foram apresentados os no-
vos campos dos formulários do Censo Esco-
lar, bem como os seus conceitos e a forma 
de preenchimento no sistema Educacenso.

O Censo Escolar é uma pesquisa estatís-
tica realizada anualmente pelo INEP, a fim 
de coletar dados sobre a educação básica no 
país. As informações servem de base para 
a formulação de políticas públicas e distri-
buição de recursos. Neste ano, o período 
de coleta de dados no sistema teve início 
no dia 29 de maio e segue até 31 de julho.

A Prefeitura de Sobradinho publicou 
decreto que normatiza a central de va-
gas e regulamenta os critérios priori-
tários para o acesso às vagas na educa-
ção infantil na rede municipal. 

Conforme prevê o documento, será 
designada uma comissão (subordina-
da diretamente à Secretaria Munici-
pal de Educação), que será responsá-
vel pela operacionalização da central 
de vagas e classificação dos candidatos. 
As inscrições serão realizadas a partir 
do dia 20 de junho até 31 de novembro, 
exclusivamente na Secretaria de Edu-
cação, somente pelos pais ou respon-
sáveis legais da criança. Para compro-
var as informações declaradas na ins-
crição deverão ser providenciados os 
documentos atualizados (original e có-
pia). A Secretaria de Educação lembra 
que as inscrições somente serão acei-

tas após o nascimento da criança. Por-
tanto, todos os pais que já inscreveram 
seus filhos e estão na lista de espera 
deverão refazer a inscrição.

A comissão classificará os candi-
datos às vagas da educação infantil 
– creche, que compreende crianças 
de zero a três anos, conforme os cri-
térios: crianças com deficiência, com 
laudo médico constando CID; crian-
ças em contexto de vulnerabilidade ou 
risco social, encaminhadas por órgão 
competente; filhos de mães de até 18 
anos de idade, que estejam matricula-
das e frequentando a escola, compro-
vado por atestado atualizado e frequ-
ência mínima de 75%; crianças que as 
mães estejam trabalhando, comprova-
do por documentação. Maiores infor-
mações podem ser obtidas na Secreta-
ria Municipal de Educação.

O grupo de profes-
soras do município de 
Sobradinho que fazem 
parte da Colmeia do Sa-
ber, ação que integra o 
“Programa A União faz a 
Vida (PUFV)”, estiveram 
participando na última 
terça-feira, 11, em Pas-
sa Sete, do segundo mó-
dulo do curso. Na oca-
sião, a assessora peda-
gógica Cristiane Biscai-
no abordou a “Metodo-
logia da Amorosidade: 

Aprendizagem com Afe-
to”, através de dinâmi-
cas de cocriações, que 
possibilitaram aos edu-
cadores desenvolver a 
aprendizagem afetiva, 
como forma de incen-
tivar cada um a buscar 
suas competências para 
tornar o ambiente esco-
lar mais prazeroso e co-
operativo.  

O próximo passo será 
repassar as metodo-
logias para os demais 

educadores da rede mu-
nicipal, a fim de imple-
mentar as ações pro-
postas pelo “Progra-
ma A União faz a Vida 
(PUFV)”. De Sobradinho 
integram a Colmeia do 
Saber, as professoras: 
Aline da Rosa, Anilda 
Dorneles, Daniela Pe-
reira, Joelma Vieira, Va-
nise Centa, Eliane Ta-
vares e a coordenadora 
municipal do PUFV, Ro-
sania de Moura.

O Polo de ensino su-
perior a distância de So-
bradinho recebeu 15 no-
vos computadores que 
já estão sendo instala-
dos no laboratório de in-
formática, para uso dos 
acadêmicos durante es-
tudos e avaliações. 

A Coordenação do 
Polo explica que a aqui-
sição das novas máqui-
nas é fundamental, con-
siderando que a tecno-
logia avança muito rapi-
damente e o Polo preci-
sa de uma revitalização 
constante nos seus equi-
pamentos.

A  c o o r d e n a d o r a 
Scheila Secretti agrade-
ce a atenção que o Polo 
recebe da Administra-
ção Pública e salienta 
que todo investimento 
realizado no Polo pro-
move o desenvolvimen-
to de Sobradinho e re-
gião, uma vez que possi-

bilita a formação acadê-
mica de inúmeras pes-
soas, vindas de diversos 
municípios do estado.

Conforme números 
divulgados pelo Polo, 
desde o ano de 2013, 
245 pessoas conquista-
ram a formação em cur-
sos de graduação; 280 
pessoas conseguiram 
formações em nível de 

pós-graduação e mais 
de 550 pessoas reali-
zaram cursos técnicos 
através do Polo de So-
bradinho. Além disso, a 
instituição também pro-
move inúmeras ativida-
des abertas à comuni-
dade como oficinas, pa-
lestras, debates, reuni-
ões, jornadas acadêmi-
cas, entre outros.

Administração Municipal adquire novos 
computadores para o Polo de Sobradinho

Secretaria de Educação normatiza e regulamenta os 
critérios para acesso às vagas na educação infantil

Professoras de Sobradinho 
participam de curso em Passa Sete

Grupos da terceira idade realizam eventos
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Entrega de mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente entregou mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais para as pes-
soas que fizeram encomenda na pre-
feitura. A ação ocorre anualmente e 
tem o objetivo de fornecer mudas de 
qualidade aos produtores, e ampliar a 
área de pomares no município. Neste 

ano, foram entregues 235 mudas, de 
mais de 10 espécies, que foram sele-
cionadas e adaptadas as condições 
de solo e clima da região. Conforme a 
Secretaria de Agricultura e Meio Am-
biente, atualmente em Sobradinho 
104 hectares são destinados a fruti-
cultura.

A prefeitura de Sobradinho 
destinou subvenções so-

ciais para três entidades do mu-
nicípio. Num primeiro momen-
to, foram beneficiados: Asso-
ciação Civil Corpo de Bombei-
ros Voluntários de Sobradinho, 
com R$ 20 mil; Associação de 
Patinação Arte Rodas, com R$ 
10 mil e Associação Desporti-
va Formando Atletas, com R$ 
5 mil.

De acordo com a Administra-

ção Municipal, para que esses 
convênios pudessem ser assi-
nados foi necessária adequação 
a Lei Federal 13.090/14, possi-
bilitando ao município auxiliar 
financeiramente entidades sem 
finalidade lucrativa. Os contem-
plados possuem objetivos cul-
turais, educacionais, assisten-
ciais ou desportivos e a transfe-
rência dos valores é destinada a 
cobrir despesas de custeio das 
atividades beneficiadas.

As escolas de Sobradi-
nho participaram na úl-
tima segunda-feira, 17, 
na EMEB Borges de Me-
deiros, da segunda eta-
pa de estudo da Base Na-
cional Comum Curricular 
(BNCC) e do Referencial 
Curricular Gaúcho (RCG). 
A atividade ocorreu em 

todo o país, integrando o 
processo de implemen-
tação da BNCC nas esco-
las da rede pública e pri-
vada. Na ocasião, as equi-
pes diretivas, professores, 
monitores e funcionários 
debateram a organização 
do Documento do Territó-
rio Municipal a partir da 

BNCC e do RCG. A inten-
ção foi de promover um 
momento de estudo, refle-
xão e planejamento. A co-
ordenadora da implemen-
tação da Base no municí-
pio, Catiele Bonelli adian-
ta que as próximas eta-
pas vão ocorrer em 29 de 
agosto e 23 de outubro.

A Prefeitura de So-
bradinho formalizou 
apoio para a produção 
do longa-metragem “A 
Cerca”, que será gra-
vado na região Centro 
Serra, pela Média Brid-
ge em coprodução com 
o ator sobradinhen-
se Alex Rech, que este-
ve reunido com repre-
sentantes da Adminis-
tração Municipal para 
acertar detalhes do pro-
jeto.

Na ocasião, Rech des-
tacou que os esforços 
não param por aí, uma 
vez que empresas lo-
cais estão se colocando 
à disposição para viabi-
lizar o projeto, que será 
de grande importância 
para a região. Também, 

outros municípios já 
estão estudando a pro-
posta. Conforme os ide-
alizadores não se trata 
apenas de um simples 
patrocínio, mas sim de 
um grande investimen-
to, que trará retorno 
para o Centro Serra. 
Eles adiantam que já é 

fato que o filme será ro-
dado na região, agora só 
falta ajustar os detalhes 
e colher os frutos deste 
esforço que perdura há 
quatro anos. A previsão 
é iniciar em setembro a 
montagem da base e no 
mês de outubro as fil-
magens. 

O diretor de trânsito da prefei-
tura de Sobradinho, Domingos da 
Cruz e o engenheiro de trânsito, 
Clenio Carlan entregaram na ma-
nhã dessa segunda-feira, 17, à Ad-
ministração Municipal, a segunda 
parte do projeto de melhoria da si-
nalização turística do interior do 
município. 

No início do ano, já havia sido 
entregue a primeira etapa do pro-
jeto que prevê a melhoria da sina-
lização urbana, com instalação de 
semipórticos em diferentes pon-
tos da cidade, indicando a loca-
lização dos bairros, dos pontos 
turísticos e de utilidade pública 
(como hospitais, estação rodovi-
ária, agências bancárias).

Conforme a Administração Mu-
nicipal, o projeto tem como base 
estudo técnico desenvolvido nos 
últimos meses, a fim de fazer um 
remapeamento de todo o territó-
rio municipal. O próximo passo será 
viabilizar recursos por meio de emen-
da parlamentar, no valor de R$ 650 mil 
para a execução do projeto.

O principal objetivo é garantir que 

os visitantes identifiquem as vias e os 
locais de interesse, bem como fornecer 
uma orientação eficiente que os dire-
cione aos atrativos turísticos do muni-
cípio, além de proporcionar mais segu-
rança aos usuários das vias.

Concluído projeto de melhoria da 
sinalização turística de Sobradinho

Ator sobradinhense recebe apoio 
para a produção de longa-metragem 

Cidade se mobiliza para estudo da BNCC

Prefeitura entrega subvenções sociais
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Administração de Arroio do Tigre 
realiza a entrega de quadra coberta
A Administração Mu-

nicipal de Arroio 
do Tigre realizou, na 
última sexta-feira, 14, 
a inauguração da qua-
dra de esporte de Li-
nha Cereja.  A assinatu-
ra do contrato e início 
da construção, ocorreu 
em maio de 2012. Ao 
todo, foram investidos 
R$ 97.500,00, valor de 
repasse do extinto Mi-
nistério dos Esportes, 
emenda do então depu-
tado Beto Albuquerque 
e contrapartida do mu-
nicípio no valor de R$ 
51.893,39, somando um 
total de R$149.393,39 
investidos.

Para o prefeito Mar-
ciano Ravanello, a en-
trega desta obra à co-

munidade ,  “Era  um 
compromisso da atual 
administração”, que re-
cebeu várias obras que 
estavam paralisadas 
por muito tempo, sem 
qualquer atividade.

 “Esta é mais uma 
obra que estamos en-
tregando à população. 

Foi necessário refazer 
o projeto no início da 
atual a dministração”, 
destacou o prefeito. 
Com esta obra, a comu-
nidade de Linha Cereja 
conta agora com uma 
melhor estrutura para 
a prática de esportes”, 
finaliza.

O prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano Ra-
vanello, acompanhado 
do deputado Adolfo Bri-
to, esteve, na manhã da 
última terça-feira, 18, 
em audiência com a di-
reção da Corsan para co-
brar melhorias, firma-
das através do contra-
to recente com o muni-
cípio. Entre elas estão a 
demora na encampação 
das redes de abasteci-
mento de água nas Li-
nhas Guabiroba e Tra-

vessão, a falta de aten-
dimento ao público, bem 
como a necessidade de 
realizar a limpeza nas 
fossas das residências.

Segundo o superin-
tendente de Relações 
Institucionais, André 
Finamore, uma das di-
ficuldades é o fato de 
que a Agergs não regu-
lamenta um valor para 
o serviço, e por isso os 
custos são altos. Tam-
bém, por não haver uma 
estação de tratamento 

na região, o caminhão da 
Corsan precisa de deslo-
camento até a cidade de 
Cachoeira do Sul para o 
descarte.

O assunto será levado 

à reunião da diretoria no 
próximo dia 25, com a 
intenção de buscar uma 
solução para o proble-
ma. Prefeito e deputado  
colocaram a urgência de 

definição por parte da 
companhia, para que a 
população tenha datas 
definidas para a realiza-

ção do serviço. Partici-
param o vereador Lean-
dro Timm e a vereadora 
Viviane Redin Mergen.

Município busca melhorias no atendimento da 
Companhia Rio-Grandense de Saneamento 

>> Quadra coberta foi entregue na Comunidade Linha Cereja de Arroio do Tigre

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 22 de junho.

CONFIRA NOSSAS SUPER OFERTAS
PRIMEIRA C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99
CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49
ABACATE, KG R$ 3,49
ABACAXI, UN. R$ 3,99
AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 9,79
BATATA BRANCA E BATATA ROSA, KG R$ 3,99
BERGAMOTA PONKAN, KG R$ 1,39
LARANJA UMBIGO NACIONAL, KG R$ 2,39
MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 7,89
MAMÃO FORMOSA, KG R$ 3,79
MANGA, KG R$ 4,79
MELÃO ESPANHOL, KG R$ 5,79
MORANGA AMARELA, KG R$ 1,99
MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,69
MAÇÃ GALA GRANDE, KG R$ 3,89
TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 4,79
UVA RED GLOBE, KG R$ 10,79
OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,79
BANANA CATURRA, KG R$ 1,79
BATATA DOCE, KG R$ 1,89
CENOURA, KG R$ 2,79
COUVE CHINESA, UN. R$ 2,79
IOGURTE NESTLÉ MORANGO, FR.900G R$ 6,99

Supermercados Cotriel entre as maiores companhias do setor no Brasil
 
 O setor supermercadista é um dos principais indicativos da economia por sua inser-
ção e representatividade no dia a dia dos consumidores. E as cooperativas cada vez investem 
mais em suas lojas para atender melhor os seus associados e clientes. O refl exo disso pode 
ser percebido no Ranking Abras 2019, que chega a sua 42ª edição e revela os atuais dados e 
movimentações do setor supermercadista. Entre as maiores companhias do setor, destaque 
para 21 cooperativas que atuam em 15 regiões do Rio Grande do Sul. Entre as 21 cooperati-
vas gaúchas presentes no ranking de 2018, a Cotriel aparece em 8º lugar. No geral do Brasil,  
está em 239º lugar, 27 posições abaixo de 2017. Na região Sul, está em 79º e no Estado em 
40º lugar. O ranking considera o faturamento bruto das empresas supermercadistas para 
defi nição das posições.
 
Supermercados Cotriel no Ranking
239° – Cooperativa Tritícola de Espumoso Ltda. (Espumoso)
Faturamento bruto: R$ 77.397.090,00
Número de check-outs: 41
Área de vendas (m2): 4.175
Número de lojas: 9

A Escola Estadual de 
Ensino Médio Arroio do 
Tigre acolheu todos os 
professores das redes 
municipal e estadual e 
uma representação da 
rede particular, para o 
início da elaboração do 
Documento do Territó-
rio Municipal, na última 
segunda-feira, 17. 

Encontros regionais 
em parceria com a UN-
DIME, UERGS, SEDUC, 
AMCSERRA entre outros 
envolvidos antecederam 
este dia “D”.  A partir dis-
so, os formadores locais 
conduziram o estudo do 
que estabelece a Base e 
o RCG quanto aos conhe-
cimentos, competências e 
habilidades que se espe-
ra que todos os estudan-

tes desenvolvam ao longo 
da escolaridade básica.

Neste evento, os pro-
fessores dividiram-se de 
acordo com o compo-
nente curricular em que 
atuam para, em grupo, 
realizar o estudo e, aos 
poucos, apropriaram-se 
do conteúdo a ser colo-
cado em prática em 2020 
nas escolas. Tratam-se de 
mudanças na educação, a 
fim de contemplar a for-

mação humana integral, 
através de metodologias 
ativas, além da sala de 
aula invertida, como for-
mas de promover uma 
educação com equidade.

Este segundo dia “D” 
foi muito importante aos 
professores de Arroio do 
Tigre, os quais são res-
ponsáveis pelo processo 
de elaboração dos docu-
mentos que direcionam 
todo o trabalho escolar.

O prefeito Marciano 
Ravanello, juntamen-
te com o setor de enge-
nharia da Secretaria de 
Administração e Plane-
jamento, realizou visto-
rias em algumas obras 
do município.  

Na comunidade de Li-
nha Barrinha, no Distri-
to de Linha Ocidental, 
o ginásio de esportes 
está recebendo obras 
de ampliação e moder-
nização, com prazo de 
conclusão de 180 dias, 
a qual passará a ter 
área total de 245,42 m², 
onde serão investidos 
R$ 203.582,08.  

Na comunidade de 
Sítio Baixo, está sendo 
realizada a construção 
da quadra coberta da 
localidade. Esta obra, 
com prazo de conclu-
são de 180 dias, tem 
área total de 875,00 
m², onde serão investi-
dos R$ 190.542,45. As 
construções  são oriun-
das de convênios firma-
dos com o Ministério 
dos Esportes, através 
de emenda parlamen-
tar do deputado Sérgio 
Moraes (PTB).

A construção destas 
obras trará maior qua-
lidade de vida à popu-
lação, que terá um local 
apropriado para reali-
zar suas atividades es-
portivas e ao mesmo 
tempo proporcionará 
aos moradores e à co-
munidade escolar, uma 
melhoria na qualidade 

de vida, através da prá-
tica de esportes. Mar-
ciano Ravanello finali-
za dizendo que as obras 
proporcionarão bene-
fícios para as duas co-
munidades através da 
possibilidade de envol-
ver jovens e crianças em 
atividades esportivas e 
de lazer.

Prefeito vistoria obras em andamentoDia “D” em Arroio do Tigre
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Recadastramento biométrico tem baixa procura
O responsável pelo car-

tório eleitoral de Ar-
roio do Tigre, Saulo Da-
ros, lembrou à população 
que até o dia 14 de agos-
to ocorrerá o recadastra-
mento biométrico, e que 
após esta data somente 
poderá haver transferên-
cia de títulos para outras 
cidades.

 O não recadastramen-
to pode resultar na perda 
do título eleitoral, con-
sequentemente o cida-
dão perderá alguns di-
reitos e facilidades que 

este documento propor-
ciona. Segundo Saulo, 
muitos órgãos solicitam 
o título, como por exem-
plo, o setor de passapor-
tes, bancos para realizar 
empréstimos, financia-
mentos, algumas lojas, a 
receita federal que pode 
acarretar no trancamen-
to do CPF, entre outros 
transtornos.

 “Creio que 60% do 
eleitorado e o prazo é 
até 14 de agosto, então 
falta muita gente o que 
pode acarretar em filas”, 

comentou Daros, quanto 
ao comparecimento dos 
eleitores.

 O horário de atendi-
mento do cartório vai de 
segunda à sexta, das 10 
as 17 horas sem fechar ao 
meio-dia, além de abrir 
uma vez por mês no sá-
bado e domingo neste 
mesmo horário, isso vai 
ocorrer no município no 
primeiro final de semana 
de julho e agosto.

 Saulo lembrou que 
no ano de 2020 teremos 
eleições, e após a data de 

14 de agosto somente se-
rão realizadas transfe-
rências e revisões de tí-
tulos. 

 Quanto a documenta-
ção necessária para fazer 
o recadastramento, Da-
ros coloca: “é necessário 
trazer comprovante de 
residência no nome do 
eleitor, mesmo não ten-
do a conta de água e luz 
no nome estamos acei-
tando contas de telefo-
ne, internet, uma nota 
fiscal ou até mesmo uma 
correspondência, além 

do comprovante de resi-
dência também pedimos 
um documento de identi-

ficação como identidade, 
carteira de motorista e o 
titulo antigo se houver”.

O prefeito Marciano 
Ravanello, recebeu em 
seu gabinete a visita da  
arroio-tigrense Sancler 
Frantz.  A modelo, que 
atualmente reside em 
Chapecó, Santa Cata-
rina, já representou o 
município em diversos 
concursos de beleza, 

entre eles o Miss Bra-
sil 2013. Sancler está 
de passagem pelo mu-
nicípio, onde visita fa-
miliares. 

Na oportunidade, ela 
também esteve na EMEF 
Carlos Kipper onde en-
tregou aos alunos mate-
rial escolar, material es-

portivo e um televisor 
42”. A Administração 
Municipal presta uma 
homenagem para San-
cler pela divulgação do 
município, através das 
inúmeras vezes em que 
representou Arroio do 
Tigre através de sua be-
leza, cultura e simpatia.

Sancler Frantz visita sua cidade natal

Na última terça-feira, 
18, no turno da manhã, 
o vice-presidente do Si-
credi Centro Serra, Ciro 
Bavaresco, coordenado-
ra regional do Progra-
ma “A União Faz a Vida” 
Luci Abreu, Secretária 
da Educação e Cultura 
Claudete Schuster Ens-
slin e coordenadora lo-
cal do programa, profes-
sora Raquel F. Neuenfel-
dt, estiveram no gabine-
te do prefeito, realizan-
do a entrega de um livro 
de poesias ao vice-pre-
feito Vanderlei Hermes. 

Este material foi pro-
duzido pelos alunos da 
rede municipal de Ar-
roio do Tigre, orien-
tados pelas coordena-

doras da Secretaria da 
Educação e respecti-
vos professores. Este li-
vro marca a trajetória 
dos 15 anos do PUFV 
no município. A Secre-
tária de Educação Clau-
dete Schuster, destaca 

que o programa opor-
tunizou mudanças visí-
veis no desenvolvimen-
to cognitivo e emocional 
dos alunos, bem como 
suscitou lideranças na 
comunidade escolar ar-
roiotigrense.

Livro comemorativo aos 15 
anos do PUFV de Arroio do Tigre

Envelhecer bem é en-
velhecer com saúde. É 
isso que a Secretaria da  
Assistência Social de Ar-
roio do Tigre busca, jun-
to ao Conselho Munici-
pal do Idoso. O municí-
pio é o único da região 
que conta com uma po-
lítica para a terceira ida-
de, e através de vários 
projetos buscam mais 
qualidade de vida e pre-
venção da violência con-
tra os mesmos.

 “Nós realizamos vá-
rios projetos que abran-
gem em torno de 700 
idosos, com palestras e 
temas como saúde, di-
reitos, atividades físicas, 
entre outros”, é o que re-
lata Laise Kunz , presi-
dente do conselho mu-
nicipal do idoso e coor-
denadora municipal dos 
idosos, sobre algumas 

das atividades exercidas 
pela secretaria.

 A coordenadora citou 
que empresas, como as 
Farmácias Associadas e 
Ultramed Popular, auxi-
liam com exames gratui-
tos para os participantes 
desses grupos de idosos.

 Segundo Laise,  al-
guns projetos também 
são de fundamental im-
portância como o proje-
to “Idoso informatizado”.

 “Através de vários 
projetos e parcerias, o 
projeto busca amenizar 
e extinguir a dificuldade 
que o idosos tem com as 
tecnologias, para que ele 
possa se inserir social-
mente mandando men-
sagem pros seus fami-
liares e amigos através 
do celular e computador, 
evitando o isolamento 
social”, diz Laise.

 A coordenadora mu-
nicipal dos idosos citou 
o ‘”Projeto caminhadas”, 
realizado nas segundas 
e quintas-feiras. Acon-
tece também, três vezes 
por ano o projeto “Ci-
nema”: “nós seleciona-
mos alguns filmes e exi-
bimos na Câmera Muni-
cipal dos Vereadores e 
após os idosos se expõe 
sobre aquela obra e con-
seguem ter mais integra-
ção entre si”, afirmou.

 Também é realizado 
artesanato, atividades 
de coral, visitação entre 
os grupos, somando oito 
projetos que visam me-
lhor qualidade de vida 
e melhor integração so-
cial, afim de atender me-
lhor os idosos.

 Sobre o assunto da 
violência contra os ido-
sos, Laise Kunz falou que 

é importante que haja 
um monitoramento so-
cial de todos. Se hou-
ver algum caso, a pes-
soa pode ligar no fone: 
3774-1300 ramal 210, 
ou ligar para o núme-
ro 100, que a denúncia 
chegará até os respon-
sáveis. A partir do mo-
mento da denúncia, um 
assistente social passa a 
realizar visitas em prol 
de melhorar a relação fa-
miliar com o idoso e, em 
caso de não haver me-
lhorias a situação é en-
caminhada para o Minis-
tério Público.

 “Atualmente temos 
68 casos registrados em 
Arroio do Tigre,  pode-
-se considerar um nú-
mero alto, porém em ou-
tros municípios que não 
a este conselho, o núme-
ro pode ser ainda maior. 

O idoso geralmente so-
fre violência por já estar 
em uma situação de vul-
nerabilidade, geralmen-
te é uma pessoa da famí-
lia na maioria dos casos, 
é a pessoa que recebe a 
aposentadoria do ido-
so, pois muitos idosos 
não possuem mais mui-
ta mobilidade ou auto-
nomia”, afirma Kunz.

 A retenção do cartão 
de aposentadoria por al-
gum familiar é muito co-
mum. Isso acaba dificul-
tando a denúncia de uma 
aferição. Como comen-
ta Laise: “o idoso não 
quer prejudicar o fami-
liar, existe além da vio-
lência financeira a vio-
lência física, violência 
em casos de alzheimer 
(muitos consideram que 
seja loucura), violência 
sexual, violência emo-

cional( quando os filhos 
deixam a responsabili-
dade de cuidar do idoso 
para um membro da fa-
milia e se omitem de dar 
atenção a ele)”.

 A negligência tam-
bém é um problema gra-
ve, em alguns casos as 
pessoas simplesmente 
abandonam o idoso em 
uma instituição de lon-
ga permanência. O Con-
selho Municipal do ido-
so possui um fundo para 
quem quiser auxiliar fi-
nanceiramente, e assim 
poderá ter parte do im-
posto de renda dedu-
zido. 

 
Informações para doa-

ção:  agência 0116, Ban-
co do Brasil-AT/RS, Con-
ta Corrente do Fundo Mu-
nicipal do Idoso, número: 
04.027.862.0-9.

O importante trabalho do Conselho Municipal do Idoso
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As manchetes 
em 23/6/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: A tradicionalíssima Festa 
de São João terá lugar hoje em vários pontos da região. Em 
Sobradinho merecem destaque a extensa programação na 
Escola Borges de Medeiros e o baile de São João, no Castelão, 
em uma promoção da Escola Lindolfo Silva, com a apresentação 
da Invernada Artística do CTG Galpão da Estância. Outro fato 
marcante será a caminhada sobre brasas que acontecerá 
em Linha Carijinho. Para este evento já se encontram em 
Sobradinho pesquisadores liderados pelo professor e escritor 
Paulo Simon Ribeiro e a imprensa regional, inclusive TV.

>> Esporte Clube 
Paulista de futebol de 
campono ano de 1992.

Espaço
do leitor

Política, crise e a indagação: 
como cortar custos e inovar 

no segundo semestre?
A instabilidade política e macroeconômica que atin-

giu o Brasil nos últimos anos com juros, crise fiscal, 
inflação, desemprego e turbulências no comércio ex-
terior volta a afetar o mercado que estava eufórico 
com a eleição do novo presidente. Depois deste pri-
meiro trimestre, vemos um mercado apurando resul-
tados com uma esperança cautelosa.

A crise permanece, principalmente por causa das 
promessas econômicas de campanha que ainda não 
foram cumpridas, como a reforma da previdência. 
Há também os problemas com a articulação política 
nacional e internacional, como percebe-se no episó-
dio do escritório comercial aberto em Jerusalém, que 
criou um clima nada favorável com os países que se-
guem preceitos muçulmanos. Isso porque estes são os 
principais mercados compradores das carnes expor-
tadas pelo Brasil dentro do processo de abate Halal, 
que movimenta trilhões no mundo.

Grandes empresas, como a BRF, que é o grupo que 
detém as marcas Perdigão e Sadia, já comunicou aos 
funcionários da planta de Carambeí, no Paraná, que 
pretende suspender a produção por 60 dias a partir de 
junho e que essa medida pode durar até cinco meses, 
período que os trabalhadores teriam que viver com o 
seguro-desemprego. Se as exportações brasileiras para 
os países árabes não voltarem ao normal, cerca de 1,5 
mil pessoas podem perder o emprego ainda em 2019.

O que antes era considerado por especialistas de 
mercado como falta de previsibilidade da crise, agora 
é tratado com projetos urgentes para reduzir custos 
e aumentar receitas. Como consequência deste cená-
rio, percebemos que cada vez mais a parcela de em-
presas que historicamente apostavam alto em inova-
ção para manterem a liderança nos seus segmentos, 
agora também passam a olhar com mais carinho para 
os projetos que conseguem diagnosticar a redução de 
custos rapidamente.

Partindo deste ponto sobre inovar e sobreviver, ve-
mos quatro situações ocorrendo no mercado: há em-
presas que já têm a casa arrumada e por isso estão fo-
cadas em inovar, há outras querendo inovar, mas não 
estão com a operação preparada, assim como existem 
companhias que querem se organizar para inovar e 
ao mesmo tempo pretendem iniciar algum projeto de 
inovação para não perder tempo e, por fim, temos as 
empresas que estão desesperadamente tentando se es-
tabelecer para não fecharem.

Para todos esses cenários, ainda há uma luz no fim 
do túnel. Entre inovar e reduzir custos, é possível fazer 
os dois. Mas para isso, é preciso buscar o apoio con-
sultivo de empresas que executam projetos com resul-
tados mais exatos, rápidos e baratos. Isso sem esque-
cer que este trabalho deve atender às necessidades de 
mapeamento sobre onde estão as maiores oportuni-
dades para a implementação de técnicas e de soluções 
inovadoras que reduzem custos e aumentam receitas.

Esse caminho é uma saída ideal para o momento 
atual, pois diante desta situação, que deve perdurar 
ainda no segundo semestre, temos uma única certe-
za: as empresas que não se adaptarem e não toma-
rem nenhuma ação inovadora correm o risco de não 
sobreviverem quando a retomada acontecer. E, para 
se preparar dessa maneira dentro de casa, o proces-
so é lento e caro.

O fato é que enquanto não houver uma estabili-
dade política e, consequentemente econômica, mui-
tas empresas deixarão de experimentar novos proje-
tos, tornando o momento ainda mais tenso em busca 
de assertividade para conter riscos e reduzir custos. 
Por isso, é importante ressaltar: o olhar sobre o que 
deve ser feito precisa se voltar ao problema de hoje, 
mas quem não espiar o futuro próximo pode mor-
rer no amanhã.

ALEXANDRE 
GERA

De acordo com os dados mais recentes do Ministério 
da Saúde, divulgados em 2017 uma em cada cinco pes-
soas no Brasil está acima do peso. Atualmente, a obesi-
dade é uma das condições de saúde mais presentes na po-
pulação brasileira e está relacionada tanto a fatores gené-
ticos quanto hábitos de vida pouco saudáveis, como ali-
mentação desequilibrada e sedentarismo.

Diante desse cenário, números da Sociedade Brasilei-
ra de Cirurgia Bariátrica e Metabólica (SBCBM) apon-
tam para o crescimento no volume de intervenções rea-
lizadas no Brasil: foram 105.642 mil cirurgias no ano de 
2017, ou seja, 5,6% a mais do que em 2016, quando 100 
mil pessoas fizeram o procedimento no setor privado, de 
acordo com os dados mais atuais fornecidos pela enti-
dade. Deste total, estima-se que cerca de 70% das pes-
soas que realizam o procedimento no país são mulheres.

Considerando dados do Sistema Único de Saúde, a bus-
ca pela cirurgia bariátrica na rede pública também com-
prova esse aumento de demanda. Entre os anos de 2008 
e 2017, houve um aumento que representa 215% na re-
alização desse tipo de intervenção. O crescimento anual 
médio é de 13,5%.

Mas esses números não significam que não há restri-
ções. Um dos fatores limitantes e essenciais para a reali-
zação da cirurgia de redução de estômago, como ficou 
conhecida, está relacionado ao perfil de paciente elegível 
para este tipo de intervenção.

“A redução de estômago é recomendada para pessoas 

com Índice de Massa Corporal (IMC) maior que 40, ou 
maior que 35, desde que possuam um conjunto de do-
enças associadas à obesidade, como diabetes, hiperten-
são e dislipidemias (anomalias dos lipídios no sangue). 
Além disso, a cirurgia também é recomendada para pa-
cientes com o IMC maior que 30 com diabetes de difí-
cil controle”, explica Thales Delmondes Galvão, cirur-
gião bariátrico.

Saúde x Estética
A imagem mais esbelta e a busca por padrões de me-

dida tidos como os ideais salta aos olhos de quem des-
conhece o tema a fundo. Nas mídias sociais, páginas de 
pessoas que obtiveram rápida perda de peso ressaltam o 
apelo visual como principal fator de referência sobre o 
tema. No entanto, o Dr. Thales alerta que é preciso cau-
tela para que a redução de estômago não seja encarada 
como uma mera cirurgia estética.

“Conceitualmente, a beleza deve ser o último fator 
para o paciente procurar a cirurgia bariátrica. A qua-
lidade de vida deve ser priorizada”, explica o médico.

Caso o paciente opte por realizar a redução de estô-
mago, é necessário reforçar que a cirurgia não é a única 
ação a ser tomada para o início de uma vida mais sau-
dável. O paciente deve buscar acompanhamento de uma 
equipe multidisciplinar que vai além do cirurgião e inclua 
ainda cardiologista, nutricionista, endocrinologista, fisio-
terapeuta, pneumologista e psicólogo.

Cirurgia bariátrica: 
saúde em primeiro lugar

O procedimento não deve ser associado à estética e pode ser o 
primeiro passo para a melhora da qualidade de vida do paciente
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>> Para ver 
muita coisa 
é preciso 
despregar os 
olhos de si 
mesmo.

Friedrich 
Nietzsche

Frase da 
semana

Ainda que esteja radicado há mais de três décadas em 
Santa Cruz do Sul, meus vínculos com a região serrana, 
com Sobradinho e seu entorno, nunca foram interrompi-
dos. Mencionei em ocasião anterior que nasci no Hospi-
tal Sebastiany, hoje Hospital São João Evangelista, como 
aconteceu com muitos dos que são oriundos das áreas altas 
dos vales do Rio Pardo ou do Jacuí Centro. Assim, embo-
ra registrado em Agudo, sendo, portanto, agudense, nun-
ca deixei de reconhecer a ligação igualmente com os ares 
de Sobradinho. E com frequência, mas menos do que eu 
próprio gostaria, visto que andamos pressionados por com-
promissos pessoais ou profissionais, circulo pela região.

Pude fazer isso uma vez mais na sexta-feira da semana 
passada, para rever os colegas da “Gazeta da Serra” e da 
Rádio Gazeta, em seu novo e moderno ambiente de traba-
lho, e para um giro pela região. Na companhia do fotógra-
fo Lula Helfer, colega na “Gazeta do Sul”, aproveitei a ida a 
Sobradinho para atualizar o banco de imagens para o Guia 
Socioeconômico do Vale do Rio Pardo, que circulará nos 
dois jornais no início de julho. Passamos por diversas cida-
des. Devo admitir que fiquei muito bem impressionado com 
o desenvolvimento regional, o que se traduz em qualidade 
de vida, sossego raro e absolutamente diferenciado nesses 
frenéticos e estressantes dias modernos.

Começamos por visitar Passa Sete, que já agrega ar de 
pleno desenvolvimento, na condição de ponto de passa-
gem obrigatório para os que se dirigem ao Centro Serra 
ou dele saem para as cidades da região baixa, a exemplo 
de Candelária, Cachoeira do Sul, Santa Cruz do Sul e, cla-
ro, Porto Alegre. Fica evidente que em Passa Sete a ener-
gia financeira circula, e que ela se traduz em investimen-
tos e fomento local. O mesmo se pode dizer de Lagoa Bo-

nita do Sul, esse brinco 
de cidadezinha, a me-
ros 7,5 quilômetros de 
Passa Sete e que em bre-
ve terá ligação asfáltica 
com esta. A partir do 
momento em que o as-
falto chegar até Lagoa 
Bonita do Sul, até a mi-
nha localidade de ori-
gem, Linha dos Pome-

ranos, na região serrana de Agudo, será beneficiada, por-
que a pavimentação estará próximo dos moradores des-
sas imediações. A prefeitura de Lagoa Bonita do Sul paira 
como um monumento moderno, impactante, tendo o es-
pelho d’água diante de si.

De Lagoa Bonita do Sul eu e Lula nos dirigimos a Sobra-
dinho pela estrada antiga, ou a estrada original, e a apro-
ximação com essa belíssima cidade faz com que a gente se 
sinta em região europeia. Se houvesse placa sugerindo que 
estivéssemos em cidadezinha italiana, tirando a surpresa, 
nada haveria a objetar. Sobradinho respira ares de cultura, 
e o apelo turístico em âmbito de Estado fica evidente. Com 
a gastronomia, os roteiros turísticos, os embutidos, os quei-
jos e os vinhos, o visitante está muito bem acomodado. A 
perspectiva de eventos culturais é total: consigo antever, com 
um pouco de ousadia do Poder Público, um belo evento li-
terário em Sobradinho, que poderia atrair escritores e lei-
tores de todo o País, para interação com a Academia Cen-
tro Serra de Letras.

De Sobradinho eu e Lula ainda fizemos uma visita a 
Ibarama, outro ícone cultural, com a paisagem tão convi-
dativa e suas características de colonização italiana. E fo-
mos igualmente a Arroio do Tigre, cujo agito no comércio 
e o progresso evidente em sua ambientação urbana convi-
dam a parar, ficar, caminhar por suas ruas e praças. Que 
cidade igualmente linda e confortante! No caminho entre 
uma localidade e outra, ou mesmo no ambiente urbano, 
espaços para adquirir guloseimas ou degustar um bom sa-
lame ou uma boa copa, e bebericar um excelente vinho: 
o Centro Serra cada vez mais se torna um mundo à par-
te, um mundo bom e aconchegante. E isso que nem visita-
mos todas as cidades, pois tantas outras guardam seus en-
cantos e suas surpresas para cada um de nós. Que lugares 
bons e bonitos para passar a vida com conforto e em paz!

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Um passeio 
pelo Centro 
Serra revela a 
qualidade de vida 
diferenciada dessa 
região.”

A importância das 
ações comunitárias

O renomado jornalista Romar Beling, meu vizi-
nho à esquerda de Letras & Fatos, na Gazeta da Ser-
ra, em sua coluna “Leituras de Mundo”, na semana 
passada, faz referência à Associação Amigos da Pra-
ça do Chafariz (Apriz), da qual ele é sócio fundador e 
secretário.  Essa entidade congrega 
lideranças e demais pessoas da co-
munidade que se encarregam da re-
vitalização e manutenção da praça 
e da organização de atividades cul-
turais e artísticas, reforçando a im-
portância e o papel da praça para 
a comunidade. 

É a magia da cultura, do envol-
vimento comunitário!   Como bem 
coloca o jornalista Romar.

É inegável a importância das 
ações comunitárias, em qualquer 
área de atividade. Em Sobradinho, 
também, encontram-se bons exemplos. Entre eles, 
destaco o “Projeto Arte e Cidadania”, pelo seu cará-
ter socioeducativo. Idealizado   por um grupo de vo-
luntários, vem sendo trabalhado sob a coordenação 
da empresária Cátia Dalmolin, e conta com o apoio 

do poder público (transporte de alunos) e apoio fi-
nanceiro de empresas privadas. O principal objeti-
vo desse trabalho na comunidade é contribuir com 
a educação de crianças e adolescentes de forma in-
tegral. Desde abril de 2018, o projeto oferece ofici-

nas no turno inverso da escola para 
alunos de escolas municipais e esta-
duais que são parceiras na intenção 
de ampliar o universo das crianças.

O Projeto desenvolve várias ati-
vidades socioeducativas: Teatro, 
Artes Visuais, Patinação, Informá-
tica, Música (coral), Esporte e Re-
creação. São mais de 300 crianças 
envolvidas, formando com as famí-
lias, com os coordenadores e pro-
fessores, um encantador convívio de 
aprendizagens. O Projeto, realmen-
te, dá “asas” aos talentos. 

Em seu texto, meu amigo Romar expressa: “A 
vida é ou não é uma mágica”? “Vale ou não vale a 
pena acreditar nas boas ações e empenhar-se em fa-
vor de melhorias comunitárias”? Pois, estou a dizer: 
vale! E é gratificante!

>> Desde abril de 
2018, o projeto ofere-

ce oficinas no turno in-
verso da escola para 

alunos de escolas mu-
nicipais e estaduais 

que são parceiras na 
intenção de ampliar o 
universo das crianças.

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral
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Escolas se mobilizam com ações 
relacionadas ao Meio Ambiente
Durante a Semana 

do Meio Ambiente, 
que ocorreu no muni-
cípio de Segredo de 5 a 
12 de junho, as Emeis e 
escolas  da rede munici-
pal e estadual  de ensi-
no  deram um enfoque 
maior ao tema,  e reali-
zaram  diversas ativida-
des e ações relacionadas  
às questões ambientais, 
com a finalidade de cha-
mar a atenção da comu-
nidade escolar para a ne-
cessidade de preservar 
o ambiente onde se vive

Um dos maiores desa-
fios da humanidade é vi-
ver em harmonia com o 
meio ambiente e desen-
volver a utilização sus-
tentável dos recursos 
naturais. 

O  planeta  já  vem 
mostrando há déca-
das que as pessoas es-
tão agredindo a natu-
reza, através da polui-
ção do ar, água e solo. 

Entre as atividades rea-
lizadas pelas escolas es-
tão: passeio ecológico, 
gincana ambiental, co-
leta e separação adequa-
da do lixo, palestras, tea-
tros, construção e apre-
sentação de painéis e  
cartazes, paródias, pe-
dágio ambiental, ativi-
dades sobre a preven-
ção da dengue e outras 
doenças, plantio de ár-
vores entre outras ati-
vidades.

A Semana do Meio 
Ambiente no município 
foi uma Campanha da 
Prefeitura de Segredo 
e envolveu a Secretaria  
de Educação e Cultura, 
com a participação das 
dez escolas do municí-
pio, a Secretaria de As-
sistência Social, Secre-
taria  de Saúde, Secreta-
ria de Obras,  Secretaria 
da Administração e Se-
cretaria  de  Agricultura 
e Meio Ambiente.

>> EEEB Affonso Diehl >> EMEI Tia Antoninha

>> EMEF Germinio Rubert

>> EMEI Chuquinha

>> EEEF Zoiloa Portela >> EMEF Pedro Silveira

>> EEEF Miguel Mergen

>> Berto Dalmolin >> EMEF Waldemar Wolff
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Câmara de Vereadores busca 
soluções para trevos de acesso
>> SOBRADINHO   Presidente do Legislativo, Roberto Carlos Siman, esteve em  Porto 
Alegre

O presidente da Câ-
mara de Vereadores 

de Sobradinho, Rober-
to Carlos Siman “Tuki”, 
acompanhado pelo pre-
feito Luiz Affonso Tre-
visan, esteve em Porto 
Alegre, na sede do Daer, 
durante esta terça-feira, 
18. Os trevos de acesso 
ao Parque da Fejão, Li-
nha Quinca e entrada do 
município estiveram em 

pauta, uma vez que há a 
necessidade de uma me-
lhor sinalização e demar-
cação aos motoristas. 

Conforme Siman, as 
reivindicações do Legis-
lativo e Executivo dizem 
respeito a possíveis solu-
ções para as problemá-
ticas verificadas, sobre-
tudo, no trevo de aces-
so à localidade de Li-
nha Quinca, na ERS-400. 

“Queremos que a mul-
ta seja a última medida. 
É preciso realizar uma 
boa sinalização, além 
de orientações aos mo-
toristas. Precisamos de-
bater para chegarmos a 
um acordo”, diz Siman. 
Há alguns dias, houve um 
grande número de moto-
ristas que foram multa-
dos no acesso à comuni-
dade, o que motivou di-

versas reclamações.
Ficou decidido que 

será realizado um levan-
tamento fotográfico, com 
possíveis sugestões, o 
qual será encaminhado 
ao Daer para que sejam 
feitas melhorias no Tre-
vo de acesso ao Parque 
da Fejão, Trevo de aces-
so a Sobradinho e tam-
bém no Trevo de Linha 
Quinca. 

RAPHAEL CAPELARI

A melhoria do ambien-
te de negócios é condi-
ção essencial para que a 
atividade empreendedo-
ra continuamente ganhe 
vigor e contribua, cada 
vez mais, com o desen-
volvimento dos municí-
pios. Tal desenvolvimento 
tem importância decisiva 
para a melhoria da quali-
dade de vida das pesso-
as, por meio da amplia-
ção de oportunidades e 
alternativas, geração de 
emprego, renda, produ-
ção de riquezas e inclusão 
na atividade econômica, 
proporcionando eleva-
ção no senso de utilida-
de e importância a cada 
indivíduo.

O desenvolvimento é 
necessário a cada muni-
cípio para que o conjun-
to de potencialidades de 
cada local possa ser devi-
damente dinamizado. Por 
meio dessa dinamização, 
a atividade econômica 
tende a se expandir, pro-

vocando um ciclo virtuo-
so de crescimento e evo-
lução. Cada cidade possui 
seu perfil e conjunto de 
características nos quais 
residem virtudes e fra-
gilidades. Até certo pon-
to, é possível intuir que 
o crescimento ocorra de 
forma natural ou espon-
tânea. Contudo, para que 
possa alcançar uma con-
dição diferenciada de de-
senvolvimento, em que as 
potencialidades sejam ex-
ploradas adequadamen-
te, é necessário que ocor-
ra o desencadeamento de 
um conjunto de eventos 
e fenômenos pensados e 
provocados deliberada-
mente.

Um processo como 
esse será produto da ar-
ticulação das lideranças 
desse município, sejam 
do meio privado, públi-
co e do terceiro setor, as 
quais devem estar mobi-
lizadas e engajadas com 
essa causa. Assim, o de-

senvolvimento do capi-
tal social das cidades será 
pré-requisito para que 
o referido processo pos-
sa ter alguma chance de 
ser iniciado. Pensando 
em tudo isso a CACISS e 
o SINDILOJAS conjunta-
mente com as suas res-
pectivas diretorias con-
vidaram e reuniram na 
sede da CACISS, nesta ter-
ça-feira, 18, pela manhã 
várias entidades do muni-
cípio de Sobradinho para 
dialogar sobre a impor-
tância da criação de um 
Plano de Desenvolvimen-
to Municipal.

A atuação com Políti-
cas Públicas por parte do 
SEBRAE tem o objetivo 
de contribuir na articula-
ção, formulação e mobili-
zação de políticas que fo-
mentem o empreendedo-
rismo, por isso, neste pri-
meiro momento ficou de-
finido que o SEBRAE virá 
a Sobradinho para uma 
reunião com todos os par-

ticipantes deste primeiro 
encontro, o Executivo e o 
Legislativo de Sobradinho 
serão convidados a parti-
cipar, onde será apresen-
tado o Programa de Go-
vernança: o Desenvolvi-
mento para o Empreen-
dedorismo, que visa bus-
car soluções a curto, mé-
dio e longo prazo.

Entidades presentes 
que são participantes 
do CONDEM (Conselho 

de desenvolvimento de 
SHO): CACISS; SINDILO-
JAS; Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais de So-
bradinho - Delmar Waide; 
Lions Club de Sobradinho 
- Marçal Arrial; EMATER 
- Adriano Dreher; Asso-
ciação Centro Serra Você 
Mulher - Beloni Turcato; 
OAB Subseção de Sobra-
dinho - Rodrigo Trevisan 
da Silva; COMTUR - Tatia-
na Lisboa; C.R.C - Conse-

lho Regional de Contabili-
dade - Thaise Colombelli; 
Associação dos Engenhei-
ros e Arquitetos de Sobra-
dinho - Leônidas Lazzari 
Jr; Rotary Club de Sobra-
dinho - Luis Antonio De-
nardi.

Foram convidados 
também a UNISC e o Sin-
dicato Rural de Sobradi-
nho, mas não puderam 
estar presentes neste pri-
meiro encontro.

Empresas promovem reunião sobre o Plano de Desenvolvimento Municipal
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

Os vereadores João Carlos Bohrer 
(PTB) e Gilmar Brandes (PP) de Tunas 
estiveram hoje (19), no gabinete do de-
putado Adolfo Brito, cumprindo pauta 
de discussão de pedidos ao Governo, 
como a liberação de máquinas do Esta-
do para abrir poços artesianos e açuda-
gem. Com eles, o prefeito de Passa Sete, 
Bertino Rech, presidente da AMCSer-

ra, e o coordenador da área de abaste-
cimento rural e perfuração de poços da 
Secretaria da Agricultura, Geólogo An-
tônio Pereira. Foi solicitada uma audi-
ência com o secretário Luiz Carlos Co-
vatti Filho.

O deputado Adolfo Brito, presidente 
da Comissão de Agricultura, Pecuária 
e Cooperativismo, coordenou o encon-

tro com os representantes de Tunas e o 
técnico da Secretaria Estadual de Agri-
cultura. Foi exposta a necessidade da li-
beração de máquinas como escavadei-
ra hidráulica e rolo compactador, para 
o atendimento do meio rural, visando a 
recuperação de estradas vicinais para o 
escoamento da produção. Também a in-
clusão do município no roteiro de aten-

dimento da perfuração de poços arte-
sianos profundos, para comunidades 
que ainda não possuem este benefício.

Os vereadores querem, ao mesmo 
tempo, uma maior parceria e inclu-
são de Tunas nas metas e prioridades 
da Associação. A próxima reunião da 
AMCSerra será em Arroio do Tigre, no 
dia 9 de Julho.

Deputado Brito intermedia audiência na Secretaria de Agricultura
PORTO ALEGRE
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EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.13.0002527-2 (CNJ: 
0004582-19.2013.8.21.0134). EXEQUENTE: BANRISUL S/A. EXECUTADOS: 
PAULO R. SIRENA & CIA. LTDA. E OUTROS. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, 
NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO DE TERRAS, COM 
19,65há, PRÓXIMA AO LIMITE DO PERÍMETRO URBANO DA CIDADE DE 
LAGOA BONITA DO SUL/RS, COM AS SEGUINTES CONFRONTAÇÕES: AO 
NORTE COM CARLOS ALBERTO SIRENA; AO SUL COM LUIZ F. FAGUNDES; 
AO LESTE COM LUIZ F. FAGUNDES E PAULINA ANTONIO LUCHESE; AO OES-
TE COM ARLINDO LUCHESE. MATRÍCULA Nº 17.146 CRI DE SOBRADINHO. 
AVALIAÇÃO: R$ 190.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO DE 
ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS 
DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 
10:25hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 10:25hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SO-
BRADINHO, 21 DE MAIO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SIL-
VA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0000119-0 (CNJ: 
0000263-03.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. EXE-
CUTADO: CASSIOMAR RAMINELLI. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA DATA 
E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): O AUTOMÓVEL VW/GOL 1.0, ANO/MO-
DELO 2003, COR BRANCA, PLACAS ILF 6869, RENAVAM 805668772, DE-
POSITADO COM O REQUERIDO, NO ACESSO LOMBA ALTA, MUNICÍPIO DE 
IBARAMA/RS, ONDE PODE SER VISTORIADO PELOS INTERESSADOS. AVA-
LIAÇÃO (FIPE): R$ 10.805,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO DE 
ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS 
DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 
10:00hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 10:00hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (AVE-
NIDA JOÃO ANTÔNIO, 537). SOBRADINHO, 27 DE MARÇO DE 2019. LEI-
LOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO 
EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.16.0000595-1 (CNJ: 
0001104-95.2016.8.21.0134). EXEQUENTE: BANRISUL S/A. EXECUTA-
DOS: MARCELO ANGELO MARION E OUTRO. OBJETO: VENDA, EM LEI-
LÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDEAL DE 
TERRAS, COM 12,75há, DENTRO DE ÁREA MAIOR, NO LUGAR DENO-
MINADO CAMPO DE SOBRADINHO, MUNICÍPIO DE PASSA SETE/RS, EM 
CONDOMÍNIO, CUJAS CONFRONTAÇÕES GERAIS SÃO: AO NORTE COM O 
LAGEADO BORGES; AO SUL COM JOÃO CAUCINO DE MOURA; AO LESTE 
COM SUCESSORES DE JOÃO LUIZ DA SILVA; E AO OESTE COM TERRAS QUE 
SÃO OU FORAM DE ALDINA LUIZA PEREIRA. MATRÍCULA Nº 12.413 CRI 
AVALIAÇÃO: R$ 127.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO DE 
ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS 
DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 
10:20hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 10:20hs. LOCAL: ATRIO DO FORO. SO-
BRADINHO, 21 DE MAIO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS 
SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.17.0001410-3 (CNJ: 
0002650-54.2017.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. EXE-
CUTADOS: LUIS FERNANDO NUNES E OUTRA. OBJETO: VENDA, EM LEI-
LÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): O AUTOMÓVEL FORD/
FIESTA CLX 16V, PLACAS IGV 2585, ANO/MODELO 1997, COR AZUL, DE-
POSITADO COM A CREDORA, ONDE PODE SER VISTORIADO PELOS INTE-
RESSADOS. AVALIAÇÃO: R$ 3.500,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER 
LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) 
SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM 
MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA 
AVALIAÇÃO DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: 
AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. CO-
MISSÃO DO LEILOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO 
NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICA-
ÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 
1º/07/2019 ÀS 10:05hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 10:05hs. LOCAL: ATRIO 
DO FORO (AVENIDA JOÃO ANTÔNIO, 537). SOBRADINHO, 27 DE MAR-
ÇO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREI-
TO: DR. CRISTIANO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
2ª VARA JUDICIAL - COMARCA DE SOBRADINHO. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 134/1.18.0000736-2 (CNJ: 
0001461-07.2018.8.21.0134). EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. 
EXECUTADOS: ROMARIO TARIGA E OUTRO. OBJETO: VENDA, EM LEI-
LÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDEAL DE 
TERRAS, COM 6.266,66m2, EM CONDOMÍNIO, DENTRO DE ÁREA MAIOR 
DE 188.000m2, LOCALIZADA EM GOIABAL, MUNICÍPIO DE LAGOÃO/RS, 
COM AS CONFRONTAÇÕES GERAIS DESCRITAS NA MATRÍCULA Nº 14.884 
CRI. AVALIAÇÃO: R$ 5.000,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 60% DO VALOR DA AVALIAÇÃO DE 
ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO DO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS 
DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEI-
LOEIRO: 10%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 
ÀS 10:15hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 10:15hs. LOCAL: ATRIO DO FORO 
(AVENIDA JOÃO ANTÔNIO, 537). SOBRADINHO, 16 DE MAIO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZ DE DIREITO: DR. CRISTIA-
NO EDUARDO MEINCKE. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 143/1.13.0001180-7 (CNJ: 
0002307-70.2013.8.21.0143) EXEQUENTE: BANCO JOHN DEERE S/A. EXE-
CUTADOS: MIGUEL ARMANDO FIÚZA E OUTROS. OBJETO: VENDA, EM 
LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO DE TER-
RAS DE 9há, PERTENCENTE AO EXECUTADO ERALDO WAGNER E SUA ES-
POSA, LOCALIZADA DENTRO DE ÁREA MAIOR, DESCRITA NA MATRÍCULA 
Nº 122 CRI LOCAL. A REFERIDA ÁREA FICA SITUADA NA LOCALIDADE DE 
SÍTIO BAIXO, NESTE MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE/RS. AVALIAÇÃO: 
R$ 153.300,00 – UM TRATOR AGRÍCOLA MARCA JOHN DEERE, MODELO 
5605, ANO 2006, 4X4, COR VERDE, EM BOM ESTADO DE CONSERVAÇÃO 
E FUNCIONAMENTO, DEPOSITADO COM OS REQUERIDOS. AVALIAÇÃO: 
R$ 55.000,00 COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SU-
PERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) 
A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO 
O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO 
COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO 
SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 5%. 
INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) 
OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL E DOS CONDÔMI-
NOS, PARA QUE EXERÇAM SEU DIREITO DE PREFERÊNCIA, QUERENDO, 
FICAM POR ESTE INTIMADOS. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 
ÀS 13:30hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 13:30hs. LOCAL: ATRIO DO FORO 
(RUA FRANCISCO GÖETTENS, 393). ARROIO DO TIGRE, 16 DE MAIO DE 
2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. 
MARCIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 143/1.14.0001010-1 (CNJ: 
0001821-51.2014.8.21.0143) EXEQUENTE: SICREDI CENTRO SERRA. EXE-
CUTADO: LAUDELINO GUILHERME ETGES E OUTRO. OBJETO: VENDA, EM 
LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UM TERRENO URBA-
NO, SEM BENFEITORIAS, COM ÁREA DE 481,28m2, LOCALIZADO NA RUA 
ANTÔNIO TREVISAN, ESQUINA COM RUA BÁRBARA HERMES, NO BAIRRO 
BELA VISTA, NESTA CIDADE DE ARROIO DO TIGRE/RS, DESCRITO NA MA-
TRÍCULA Nº 11.835 CRI. AVALIAÇÃO: R$ 107.957,00- UM TERRENO UR-
BANO, SEM BENFEITORIAS, COM ÁREA DE 406,50m2, NA RUA BÁRBA-
RA HERMES, BAIRRO BELA VISTA, NESTA CIDADE DE ARROIO DO TIGRE/
RS, DESCRITO NA MATRÍCULA Nº 11.836 CRI. AVALIAÇÃO R$ 80.855,00 
- COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VA-
LOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2º LEILÃO, 
NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNI-
MO DE ATÉ 70% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRU-
ÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTE-
ADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 5%. INTIMAÇÃO: 
DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE 
JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADA. DA-
TAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 13:40hs; 2ª DATA: 15/07/2019 
ÀS 13:40hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (RUA FRANCISCO GÖETTENS, 393). 
ARROIO DO TIGRE, 16 DE MAIO DE 2019. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEI-
ROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. MARCIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATUREZA: EXECU-

ÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 143/1.15.0000010-8 (CNJ: 
0000019-81.2015.8.21.0143) EXEQUENTE: SICREDI BOTUCARAÍ. EXECU-
TADOS: ÁUREA ERONI DE MATOS PIMENTEL E OUTRO. OBJETO: VENDA, 
EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDE-
AL DE TERRAS, COM BENFEITORIAS, COM ÁREA DE 5,356há, LOCALIZA-
DA DENTRO DE ÁREA MAIOR, EM CONDOMÍNIO, NO LUGAR DENOMI-
NADO “POÇO COMPRIDO”, MUNICÍPIO DE TUNAS/RS, DISTANTE 44,7 
Km DA SEDE DESTA COMARCA, COM AS CONFRONTAÇÕES GERAIS DES-
CRITAS NA MATRÍCULA Nº 8.036 CRI DE ARROIO DO TIGRE/RS (AV.10). 
COORDENADAS GEODÉSICAS: WGS 84/29º3’45.50”S E 52º55’24.38”O.  
AVALIAÇÃO R$ 56.704,00    COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, 
DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPE-
SAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO 
LEILOEIRO: 5%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 
13:45hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 13:45hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (RUA 
FRANCISCO GÖETTENS, 393). ARROIO DO TIGRE, 16 DE MAIO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. MAR-
CIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.

EDITAL DE INTIMAÇÃO – LEILÃO 
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATUREZA: PRECA-

TÓRIA DE ATOS EXECUTÓRIOS. PROCESSO: 143/1.18.0001045-1 (CNJ: 
0001789-07.2018.8.21.0143) EXEQUENTE: ARCO DIESEL LTDA. EXECU-
TADO: RAFAEL ANTÔNIO DA SILVA. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA 
DATA E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UM AUTOMÓVEL FIAT / UNO MIL-
LE WAY ECONOMY, COR VERMELHA, ANO/MODELO 2010, PLACAS IQQ 
9824, RENAVAM 201452871, AVALIADO EM R$ 15.452,00 – UM AUTO-
MÓVEL GM/KADETT GL, COR VERMELHA, ANO/MODELO 1994, PLACAS 
IDN 8927, RENAVAM 592255468, AVALIADO EM R$ 6.745,00 – UMA CA-
MINHONETE FORD/F1000 SS, COR PRATA, ANO/MODELO 1988, PLACAS 
LZS 0445, RENAVAM 549720391, À DIESEL, AVALIADA EM R$ 19.427,00 
– BENS DEPOSITADOS COM O REQUERIDO, ONDE PODEM SER VISTORIA-
DOS PELOS INTERESSADOS. COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO 
IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS DER, 
ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DO VALOR DA AVALIAÇÃO, 
DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS DESPE-
SAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. COMISSÃO DO 
LEILOEIRO: 5%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA: 1º/07/2019 ÀS 
13:35hs; 2ª DATA: 15/07/2019 ÀS 13:35hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (RUA 
FRANCISCO GÖETTENS, 393). ARROIO DO TIGRE, 16 DE MAIO DE 2019. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUÍZA DE DIREITO: DRA. MAR-
CIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 13/2019

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 03 de julho de 2019, às 09 horas, 
na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, es-
tará recebendo propostas para registro de preço para futuras aquisi-
ções de materiais de higiene e limpeza para as Secretarias Municipais. 
Maiores informações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda 
pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 21 de junho de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação Desportiva 25 de Julho Futsal, no uso 
de suas atribuições legais convoca os associados para Assembleia Ge-
ral Ordinária, a ser realizada dia 26 de junho de 2019, às 19h, na sede 
do Clube 25 de Julho.

ORDEM DO DIA
1. Assuntos Gerais
2. Prestação de contas
3. Eleição da nova diretoria

Arroio do Tigre
21 de junho de 2019

Moacir Luis Vandes
Presidente

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA 
25 DE JULHO FUTSAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
IBARAMA

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2019.

O Prefeito Municipal de Ibarama, Estado do Rio Grande do Sul, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei nº 11.947/09 de 
16 de Junho de 2009, Resolução CD/FNDE nº 026/2013 de 17 de Junho 
de 2013 e Resolução n° 04 de 02 de abril de 2015, através da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desporto, vem realizar Cha-
mada Pública para aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Fa-
miliar e do Empreendedor Familiar Rural, para os meses de Agosto a De-
zembro de 2019. Os Grupos Formais, Informais e Fornecedores individu-
ais, deverão apresentar a documentação para Habilitação e Projeto de 
Venda até às 9 horas, do dia 24 de Junho de 2019. Maiores informações 
na Prefeitura Municipal e no site www.ibarama.rs.gov.br 



IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.

ORAÇÃO

OBITUÁRIO

Mais um canal entre a Gazeta e você. 
WhatsApp 

(51) 9.9993.3339
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COMPRA/VENDA

VENDE-SE: Terreno me-
dindo 16mx85m, em Linha 
Limberger, Arroio do Ti-
gre. Valor R$ 70 mil. 51 980 
471 565.

VENDE-SE DE BARBADA
Pavilhão com 400m² em área total 1.140m², 

excelente localização na cidade de Arroio do Tigre.
Aceito permuta de imóvel em Santa Cruz do Sul, 

Porto Alegre ou Capão da Canoa.

Preço à vista de barbada. Tratar 51 995 305 185.

VENDE-SE: na entrada 
do Bairro Vera Cruz, 1 casa 
com 4 quartos, 2 banheiros, 
sala de estar, sala de jantar e 
cozinha. Garagem fechada. 
Área de churrasqueira para 
uso comercial. 2 áreas de 
dispensa. Um amplo terreno 
para horta com árvores fru-
tíferas. Total da área: 350m². 
Valor: R$ 280.000,00. Tele-
fones: 51 996 872 348 ou 55 
999 191 995.

 EDITAL DE PROCLAMAS

Lorilene Marciana Olivier, Registradora Designada Civil da Comarca de  
Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habi-
litaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Registro Civil das 
Pessoas Naturais desta cidade de Ibarama/RS.

DIORGE RUOSO, de nacionalidade brasileira, solteiro, agricultor, nas-
cido no dia 04 de janeiro de 1981, residente e domiciliado em Ibarama-
-RS e ANDRÉA BEATRIZ FESTINALLI, de nacionalidade brasileira, soltei-
ra, dona de casa, nascida no dia 30 de abril de 1988, residente e domi-
ciliada em Ibarama-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-se na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Victório Alberto Grando, nº250, ou pelo Fone: (51)3744-1168.

Ibarama-RS, 21 de junho de 2019.
Lorilene Marciana Olivier - Registradora Designada

Salmo 38
Ler 3 dias, 3 vezes ao dia, no 4° dia publicar, 
esperar pra ver o que acontece. Agradecer

Z.A.A.de S.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS 
NA SESSÃO DE 17 DE JUNHO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 35 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize a terraplanagem na Sede 
da Associação Desportiva Maieron, no Bairro Maieron, em Sobradinho.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 36 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, faça o acascalhamento em fren-
te à residência de Marcos Weide, em Linha Turvo, interior de Sobradinho.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 37 Ver. EDER LIBRELOTTO: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize o desassoreamento do 
Arroio Carijinho nos pontos a seguir: Da ponte do bairro Maieron até a 
ponte do bairro Vera Cruz e da Ponte do Bairro Vera Cruz até o ponto de 
captação de água da CORSAN.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 38 Ver. EDER LIBRELOTTO Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize a manutenção do Parque 
da Fejão, pois existem inúmeras questões a serem resolvidas como o con-
serto de torneiras que apresentam vazamento, conserto de churrasquei-
ras, acúmulo de lixo em diversas áreas que colocam em risco a saúde de 
visitantes entre outros problemas.

INDICAÇÃO Nº 30 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executivo estu-
de a possibilidade de construir uma Academia ao Ar Livre na Praça Cecí-
lia Maieron, no Bairro Maieron, em Sobradinho.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO ao jovem Ronalty Gabriel de Souza So-
ares de autoria do vereador Roberto Carlos Siman. 

PROJETO DE LEI  Nº 079 e 80 que autorizam o Executivo Municipal a dar 
em Concessão de Direito de Uso Remunerado os imóveis que relaciona 
e dá outras providências. Segundo o Executivo esses projetos de Lei vi-
sam oportunizar uma melhor qualidade de vida, através da moradia pró-
pria, a regularização de pagamentos que estejam em atraso e legalizar a 
situação da documentação pela confecção do contrato de concessão de 
Direito Real de Uso, sendo todos os lotes localizados no Bairro Pinhal.

PROJETO DE LEI Nº 81 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494, de 11.12.18, 
no valor de R$ 325.895,24. A abertura desse crédito Especial com recur-
sos oriundos do Ministério da Cidadania, através do Contrato de Repas-
se OGU nº 874583/2018, servirão para pavimentação e qualificação na 
Pista Olímpica do Parque de Exposições Prefeito Marci Luiz Nardi, com a 
contrapar tida do Município.

PROJETO DE LEI Nº 82 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, 01 (um) Profes-
sor do Ensino Fundamental Educação Especial. Esta contratação visa dar 
atendimento especializado a aluno com necessidades especiais, que ne-
cessita do acompanhamento deste professor com formação em Educa-
ção Especial. Para a contratação serão chamados os candidatos aprova-
dos Processo Seletivo para Cadastro de Reserva, homologado pelo Edi-
tal nº 012, de 29.01.19.

PROJETO DE LEI Nº 83 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédi-
to Especial no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494, de 11.12.18, 
no valor de R$ 295.119,11. A abertura desse crédito Especial com recur-
sos oriundos do Ministério da Cidadania, através do Contrato de Repas-
se OGU nº 857124/17,  para construção de passeio público nas Ruas Ho-
mero Lima Menezes, Medianeira e Edwirges Correia Teixeira, com a con-
trapartida do Município.

PROJETO DE LEI Nº 84 que autoriza o Executivo Municipal reavaliar  os 
valores de venda  de veículos pertencentes ao Município, para fins de ven-
da, através de leilão público, autorizados pela Lei Municipal nº 4.572, de 
14.05.19. As reavaliações foram realizadas por Comissão designada para 
este fim, através da Portaria nº 1.069, de 12.06.19, uma vez que após a 
autorização para a venda foram realizados investimentos em reformas; 
e na avaliação da camioneta Ford Ranger LTD CD4 32, houve um engano 
na interpretação do valor avaliado.

PROJETO DE LEI Nº 85 que regula o horário de funcionamento das ati-
vidades de bar, café, restaurante, loja de bebidas, lojas de conveniência e 
atividades semelhantes na cidade de Sobradinho e da outras providências.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE INTEIRA 
RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES

CONVITE PARA MISSA

JANDIRA
CAPELETTI

SALVATI

* 06/11/1948
† 15/06/2019

“A Morte
Deixa uma dor que 

ninguém pode curar...
Mas o amor deixa memórias 
que ninguém pode apagar.”

As filhas Rosângela, Catiani, Fernanda 
e Roberta, genros e netos agradecem 
imensamente todo apoio, amizade, 
solidariedade e carinho prestados durante 
a enfermidade e quando do falecimento de 
Jandira Capeletti Salvati. 

Outrossim, convidam para missa de sétimo 
dia a ser realizada na Igreja Matriz de 
Ibarama, no dia 23 de junho, com início 
às 9:00 horas.

O motorista de um dos 
caminhões não resis-

tiu aos ferimentos e mor-
reu no local. A vítima é 
o arroiotigrense Gilmar 
Voss, de 42 anos, também 
conhecido como Alemão 
Paraguai foi arremessa-
da para fora do veículo e 
morreu na hora. 

Segundo a Funerária 
Rech, responsável pelos 
atos fúnebres, o corpo 
de Gilmar Voss foi velado 
no Salão Nossa Senhora 
Aparecida, no Bairro In-
dustrial. 

O sepultamento ocor-
reu na última quarta-fei-
ra, 19, às 10h, no Cemité-

rio Municipal de Arroio 
do Tigre. A vítima deixa 
enlutados a esposa e uma 
filha de 9 anos. 

O acidente
Uma pessoa morreu e 

outras duas ficaram fe-
ridas em um grave aci-
dente de trânsito no iní-
cio da noite da última se-
gunda-feira, 17, na ERS-
240, no trecho da cidade 
de Portão. 

De acordo com infor-
mações do Comando Ro-
doviário da Brigada Mili-
tar (CRBM) que atendeu 
à ocorrência, o acidente 
envolveu dois caminhões 

e um veículo de passeio 
no quilômetro 12 da ro-
dovia, sentido Portão/

São Leopoldo. Ambulân-
cias do Samu também fo-
ram acionadas ao local.

Motorista vítima de acidente 
é sepultado em Arroio do Tigre

ERS-240
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A Associação de Artesãs de Ibarama, 
representadas pelas sócias Leonida Al-
ves Arbugeri, Angélia Arbugeri, Olmi-
ra Raminelli e Zila Torcatto, juntamente 
com a extensionista rural social da Ema-
ter/RS-Ascar Leticia Fagundes, partici-
param de um Seminário Regional sobre 
Artesanato, dia 12 de junho, no municí-
pio de Vera Cruz.

O evento teve por objetivo discutir a 
profissão de artesão, estimular a forma-
ção de grupos de produção, impulsio-
nar a comercialização e contribuir para 

a qualificação e valorização do artesão. 
A programação contou com palestras no 
período da manhã, e oficinas no período 
da tarde, sendo que o grupo de Ibarama 
ministrou a oficina de artesanato em pa-
lha de trigo, passando técnicas para con-
fecções de chapéus e bolsas, resgatando 
o artesanato feito pelas vovós.

O evento foi promovido pela Emater/
RS-Ascar, e Fundação Gaúcha do Traba-
lho e Ação Social – FGTAS, e teve partici-
pação de diversos municípios da região 
do Vale do Rio Pardo.

A Associação das Mu-
lheres Agricultoras de 
Ibarama, juntamente 
com a extensionista ru-
ral social da Emater-RS/
Ascar Leticia Fagundes, 
realizaram assembleia 
geral, no último dia 9. 
Na oportunidade, hou-
ve troca de diretoria da 
Associação e prestação 
de contas. Foram elei-
tas como presidente Jení 
Ilva Puntel, vice-presi-
dente Santa Cleria Se-
cretti, secretária Marle-
ne da Silva, segunda Se-
cretária Vanessa Adriana 
Muller, tesoureira Ivone 
Kluge Puntel e segunda 
Tesoureira Marlei Fáti-
ma Torcatto. A nova di-
retoria foi eleita para o 

mandato de dois anos. 
A extensionista Leticia 

conversou sobre o Proje-
to Municipal de Seguran-
ça e Soberania Alimen-
tar que neste ano abor-

dará o tema sobre Plan-
tas Bioativas, na qual re-
alizarão cursos nos gru-
pos de mulheres do inte-
rior, bem como diversas 
atividades durante o ano.

A abertura dos festejos juninos do 
Cras Convivência Cidadã, de Ibarama, 
ocorreu no dia 13 de junho pela ma-
nhã com a participação das mulheres 
Beneficiárias do Programa Bolsa Fa-
mília, atendidas quinzenalmente no 
projeto Despertar Mulher, com ativi-

dades coordenadas pela Educadora 
Física Andrielli Bernardi. O trabalho 
desenvolvido neste encontro oportu-
nizou a integração, fortalecimento de 
vínculos, atividades físicas e de recre-
ação, além da degustação de diversos 
pratos típicos.

A Escola José de An-
chieta, de Ibarama, pro-
move o projeto “Sem-
pre Juntos”. O objetivo é 
promover a integração 
entre alunos, funcioná-
rios e professores, atra-
vés de atividades recre-
ativas. As ações surgi-
ram pela importância 
das boas relações esta-
belecidas entre os sujei-
tos da comunidade es-
colar. Este projeto bus-
ca, através das ativida-
des recreativas, esta-
belecer uma relação de 
maior amorosidade en-
tre todos os envolvidos. 
Serão realizadas ativi-
dades recreativas men-
sais, as quais tiveram 

início no mês de maio e 
terminarão no mês de 
novembro deste ano. 
No dia 31 de maio, alu-
nos e profissionais en-

volvidos cantaram e se 
divertiram no Karaokê, 
demonstrando respeito 
e amizade entre todos 
os participantes.

A Administração Mu-
nicipal de Ibarama, 

através da Secretaria de 
Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto e Secreta-
ria de Finanças, realizou 
um concurso para defi-
nir o nome do mascote 
do Programa de Educa-
ção Fiscal, criado no ano 
passado.  Alunos matri-

culados na Rede Muni-
cipal de Ensino, do 1º ao 
9º ano do Ensino Fun-
damental, participaram 
do certame. Os alunos, 
orientados pelos seus 
professores, criaram um 
nome de autoria exclusi-
va para o mascote, usan-
do sua criatividade em 
torno do Projeto de Edu-

cação Fiscal realizado 
nas Escolas.

O vencedor do concur-
so foi Henrique Luiz Pe-
roni, da E.M.E.F. José de 
Anchieta, ganhando as-
sim um Tablet e garan-
tindo também uma gar-
rafa térmica para seu 
educandário. A premia-
ção ocorreu na manhã de 

13 de junho, na Secreta-
ria de Educação. A finali-
dade do concurso foi in-
centivar os alunos sobre 
a importância do cum-
primento de suas obriga-
ções tributárias, acom-
panhar a aplicação e a 
gestão dos recursos pú-
blicos no âmbito da Ad-
ministração Pública Mu-
nicipal, bem como esti-
mular o exercício con-
tínuo da Cidadania e da 
Educação Fiscal.

Projeto “Sempre Juntos” é destaque 
na Escola José de Anchieta

Despertar Mulher em ritmo de Festa JuninaAssociação das Mulheres 
Agricultoras elege nova diretoria

Premiado o vencedor do concurso 
“Mascote do Programa de Educação Fiscal”

Artesãs de Ibarama participam de 
Seminário Regional Artesão em Foco

>> Mulheres realizaram atividades e degustaram pratos típicos

>> Aluno com a comissão de escolha do concurso

>> Profissionais de educação e alunos confraternizaram

>> Nova diretoria da Amai

>> Artesãs promoveram uma oficina
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Quadra coberta da escola de 
Várzea Grande está em obras
O prefeito Gilnei Ar-

lindo Luchese e o 
vice-prefeito e secretá-
rio da Assistência e In-

clusão Social, Luiz Fran-
cisco Fagundes, acom-
panhados pelo secre-
tário de Educação, Cul-

tura e Desporto Carlos 
Alexandre Lyra, estive-
ram na última terça-fei-
ra, 18, acompanhando 
as obras do fechamento 
de uma quadra coberta, 
na Escola Municipal de 
Educação Básica Rainha 
dos Apóstolos, de Vár-
zea Grande.

No local, está em an-
damento a obra de me-
lhorias na quadra da es-
cola, onde será realiza-
do o fechamento, cons-
trução de piso, substi-
tuição da areia existente 

no local e também reali-
zação de toda a instala-
ção elétrica. O montan-
te investido será de R$ 
127.618,71, sendo es-
ses recursos da Secreta-
ria de Educação. “A obra 
visa beneficiar os alunos 
e professores tendo as-
sim um local amplo para 

atividades e à prática de 
esportes, melhorando 
a qualidade de vida do 
ambiente escolar”, des-
tacou o secretário Ale-
xandre.

 “Essa é uma antiga 
reinvindicação dos pais, 
alunos e professores da 
escola que até então era 

aberta e impossibilita-
va o uso em dia de chu-
va. Com este fechamen-
to será possível melhor 
aproveitar o local além 
de servir para apresen-
tações e festividades es-
colares do ambiente es-
colar”, destaca o prefei-
to Gilnei.

A Administração Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul adquiriu um novo trator 
agrícola, da marca Massey Ferguson. A 
máquina será incorporada à patrulha 
agrícola da Secretaria da Agricultura e 
Meio Ambiente.  O recurso para a aqui-
sição foi de uma emenda parlamen-
tar do Deputado Federal Heitor Schu-
ch, no montante de R$ 92.954,99 com 
contrapartida do município, no valor 
de R$ 13.045,01. 

A entrega foi feita pelo representan-
te da empresa ao vice-prefeito, Luiz 
Francisco Fagundes e ao Secretário 
de Agricultura, Pedrinho Orleci Tava-
res, na tarde da última segunda-feira, 
17, no Parque de Máquinas.  O objeti-
vo desta aquisição é que a nova máqui-
na venha a auxiliar e dar maior agilida-
de nos serviços desempenhados pela 
secretaria nas propriedades rurais do 
município.

O prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese, vice-pre-
feito Luiz Francisco Fa-
gundes e o secretário de 
educação Carlos Alexan-
dre Lyra, estiveram reu-
nidos na última terça-
-feira, 18, para  acompa-
nhar o inicio da constru-
ção de uma estufa, para 
cultivar os alimentos or-
gânicos que são essên-
cias para alimentação, e 
serão utilizados na me-
renda dos alunos. A cons-
trução  é uma parceira da 
Administração Municipal 
através da Secretaria de 
Educação, com o Progra-
ma Arise.

A construção está sen-
do executada por uma 
equipe de servidores mu-
nicipais, coordenados 
pelo engenheiro agrôno-
mo Jair Staub (ARISE). 
Staub também orientou 
os alunos sobre a alimen-
tação saudável e de quali-
dade.  A coordenadora do 
programa também este-
ve acompanhando o iní-
cio do projeto.

Iniciativa busca promover 
a alimentação saudávelLagoa Bonita do Sul recebe trator agrícola
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A coordenadora do 
Conselho Tutelar de 

Sobradinho Lizélia Becker 
Vieira e a secretária Ma-
ria Gorete Monteiro esti-
veram no Programa Giro 
Regional, na manhã des-
sa terça-feira, 18. Na opor-
tunidade, elas falaram so-
bre a forma de funciona-
mento do Conselho Tu-
telar, além de esclarecem 
dados de atendimentos da 
entidade.

De acordo com Gore-
ti, os registros são bem 
variáveis como denún-
cias de abuso sexual, ca-

sos de maus tratos, negli-
gência e de acolhimento 
de crianças e adolescen-
tes na casa de passagem 
São Nicolau. “Os casos que 
mais se agravaram são de 
pais que não sabem como 
lidar com os filhos de ida-
des entre 8 a 12 anos”, res-
saltou Goreti. 

“Não se trata de com-
petência do Conselho Tu-
telar, pois o órgão não é 
investigativo, mas sim de 
orientação, de conversa-
ção, de proteção e defesa 
dos os direitos violados. 
Qualquer tipo de abuso 

deve ser comunicado ao 
Conselho Tutelar. Nós to-
mamos as medidas neces-
sárias e encaminhamos 
para Delegacia de Polícia 
para dar início à investiga-
ção”, comenta Lizélia.

Com relação ao núme-
ro de ocorrências envol-
vendo menores infrato-
res, que são jovens com 
menos de 12 anos, as me-
didas protetivas são de 
competência do Conselho 
Tutelar. O conselho não 
executa, mas aplica e fis-
caliza quem deve realizar 
a demanda requisitada.

Conselheiras tutelares destacam 
trabalho realizado no município
>> SOBRADINHO   O órgão é formado por cinco conselheiras ti tulares e cinco suplentes

RAPHAEL CAPELARI

O Conselho Tutelar 
não tem um presiden-
te, mas sim é compos-
to por uma coordena-
dora e uma secretária 
eleitas por um colegia-
do para direcionar os 
trabalhos com a parti-
cipação de todas pes-
soas da comunidade e 
passar qualquer infor-
mação sobre a criança 
e do adolescente.

O órgão é forma-
do por cinco conse-
lheiras titulares e cin-
co suplentes. As cin-
co conselheiras são: 
Lizélia Becker Vieira, 
Dagmar W. Guindel, 
Maria Goreti Montei-

ro, Veraci Roso da Ro-
cha e Catarina W. Bri-
di. No ano de 2018 fo-
ram 1.418 casos regis-
trados. Até o momento 
são 759 casos atendi-
dos em 2019.

A função dos Con-
selheiros que atuam 
no município é pro-
mover a defesa dos di-
reitos da criança e do 
adolescente, ao passo 
que estes  entram em 
ação quando há viola-
ção dos direitos pre-
vistos no Estatuto da 
Criança e do Adoles-
cente – ECA, como em 
caso de abandono, vio-
lência ou maus tratos.

Direitos 
garantidos
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18ª edição do Café Colonial Italiano
Ocorreu no sábado, 1º, a 

18º edição do Café Co-
lonial Italiano, promovido 
pela Comunidade São Fran-
cisco de Estrela Velha. O 
café colonial foi criado com 

base na herança cultural da 
região, fortemente marcada 
pelos imigrantes italianos, 
que influenciaram a gas-
tronomia do dia a dia das 
pessoas.

Na última quarta-feira, 
12, teve início uma das pri-
meiras atividades que a Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Álvaro Rodri-
gues Leitão, de Estrela Ve-
lha, irá desenvolver com as 
famílias no decorrer deste 
ano. A Escola trabalha o Pro-
jeto “Família e Escola: União 
que faz a diferença”, em par-
ceria com o Programa União 
Faz a Vida, do Sicredi. 

Essa primeira atividade 
envolveu a escola e as famí-
lias dos alunos do 1° ao 4° 
ano do ensino fundamental. 
Foram desenvolvidas brin-
cadeiras e atividades de in-
tegração, as quais os pais 
participaram junto com seus 
filhos. A professora de cada 
turma desenvolveu uma ati-
vidade (brincadeira ou gin-
cana). Para finalizar foi ofe-
recido um lanche comparti-

lhado com as famílias. 
A diretora Rosane Pereira 

Maciel agradeceu aos fami-
liares e ressaltou a impor-
tância da presença dos pais 
nas atividades para a vida 
escolar dos filhos, e afir-
mou que isso faz a diferen-
ça para o desempenho esco-
lar do aluno.

O Centro de Referência de As-
sistência Social de Estrela Velha – 
Cras Estrela Guia, realizou na últi-
ma terça-feira,11, no Ginásio Ma-
risa Ravanello Mergen, no Distri-
to de Itaúba, e no dia 14, no Cras a 
Campanha do Agasalho 2019, que 
tem como tema “Não espere o frio 
chegar para você doar”. As doa-

ções arrecadadas foram oriundas 
do Município de Estrela Velha, da 
Defesa Civil e de lojas da região. 
Aqui deixamos o nosso muito obri-
gado a todas as pessoas que doa-
ram, bem como agradecemos ao 
Grupo de Jovens Caminhando com 
Cristo, que nos auxiliou na organi-
zação da Campanha.

EMEF Álvaro Rodrigues Leitão 
envolve famílias em projeto

Campanha do Agasalho 2019
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FESTA DE SÃO JOÃO 
COM PASSAGEM NAS BRASAS

Comunidade Nossa Senhora de Fáti ma
Linha Carijinho - Sobradinho

DOMINGO - 23 DE JUNHO

6h - Alvorada festi va;
10h30 - Missa sertaneja e benzimento da fogueira;
12h - Almoço;
13h30 - Baile da Terceira Idade com Quarteto Musical;
18h - Show das duplas sertanejas Os Pires e Natan e Naiane;
19h - Acendimento da fogueira e show de fogos;
20h30 - Passagem nas brasas com os pés descalços;
21h30 - Baile com Grupo Safi ra e Banda Legal.

Durante toda festa haverá comidas e bebidas típicas à venda;
Haverá estacionamento amplo com seguranças em todo o local;

Internet liberada pela Interativa-RS de Arroio do Tigre.

91 ANOS DE BLONDINA CASSOL
Os  filhos Ari, Valderi, Teresinha, Luiz, 

Paulo, José, Lurdes, João, Osmar e 
Valdir; netos, bisnetos e amigos prestam 

homenagem pela passagem do 
aniversário de 91 anos da 

vovó Blondina.

AES e ADCH fazem clássico regional no Castelão

Na oitava rodada 
do estadual Liga 

gaúcha 2, a Associa-
ção Esportiva Sobradi-
nho perdeu para a for-
te equipe do Guarani 
de Frederico Westpha-
len, na noite da última 
sexta-feira, 14. Jogando 
fora de casa e com o vi-

ce-líder da competição 
até o momento, o placar 
foi de 9 a 2. Os gols da 
Associação foram mar-
cados por Gustavinho 
e Léo.

Com a derrota o time 
de Sobradinho segue 
na décima colocação 
no estadual Liga Gaú-

cha 2. Um bom núme-
ro de torcedores esti-
veram no Ginásio Itapa-
gé, onde a equipe jogou 
bem e não deu chan-
ce ao time visitante. Os 
gols do Guarani foram 
marcados por Bilo (2x); 
Lukinhas (2x); Cabide 
(2x); Halison; Zé Antô-

nio e Anzolin.
O treinador Paulo 

Roberto Boff lamentou 
o resultado que a equi-
pe sofreu contra o Gua-
rani. “Jogamos com um 
time qualificado, com 
ritmo de jogo intenso e 
fizeram o dever de casa. 
O nosso próximo jogo 

em casa vai ser difícil 
e decisivo para nós. A 
diretoria segue traba-
lhando extra quadra, 
na busca de reforços”, 
completou Boff.

A Associação Sobra-
dinho terá a chance de 
se recuperar na Liga 
Gaúcha 2 diante de seu 

torcedor. O adversário 
é a ADCH, às 20h15, 
no Ginásio Castelão. O 
time de Salto do Jacuí 
está em penúltimo na 
competição. O clássico 
regional ocorre nesse 
sábado, 22, com trans-
missão da rádio Gaze-
ta FM.

>> LIGA GAÚCHA 2   Após perder para ao Guarani, a Associação precisa fazer uma 
partida impecável e vencer em casa neste sábado, 22, em Sobradinho

O 25 de Julho Futsal jogou na tar-
de do último domingo, 16, no mu-
nicípio de Marau frente a AMF pelo 
estadual da Liga Gaúcha nas cate-
gorias sub-13 e sub-15. No sub-13 
a primeira vitória na competição 
foi pelo placar de 6 a 3, com gols 
de Igor (3x), Antony, Ady e Kauê.

Já pelo sub-15, em jogo emo-
cionante de 11 gols, o 25 de Ju-
lho também venceu por 6 a 5. De-
pois de abrir vantagem de 6 a 2, a 
equipe da casa encostou no placar, 

mas não foi suficiente para buscar 
o resultado. Os gols do 25 de Julho 
foram de Gabriel (2x), Érik (2x), 
Willian e Rick.

Em quatro jogos pelo turno do 
estadual, o sub-15 soma sete pon-
tos na tabela e está na liderança 
do grupo até o momento. O mes-
mo acontece com a categoria sub-
13, que lidera o seu grupo. Agora 
ambos tem um mês de prepara-
ção para o começo do returno do 
estadual.

O treinador Douglas Vandes des-
tacou sobre a importância de ven-
cer as partidas fora de casa. “Saí-
mos com duas vitórias, agora é con-
tinuar trabalhando em busca da 
classificação”, comentou. 

O próximo compromisso do sub-
13 é diante o seu torcedor. No dia 
21 de julho, o time recebe AMF de 
Marau no Ginásio Tigrão. O sub-15 
enfrenta o Lagoa Futsal em Lagoa 
Vermelha. O jogo ocorre no dia 14 
de julho.

25 de Julho conquista duas vitórias em Marau
ARROIO DO TIGRE
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Jacinta de Bona 
Bolfe, Sobradinho; Rosani Bernardi 
Rech, Sobradinho; Luiz Carlos Ceza, 
Sobradinho; Olivia Hindersmann, Arroio 
do Tigre; Maria Luiza Speth, Arroio do 
Tigre; Angela Timm de Castro, Estrela 
Velha; Valdomiro Rodrigues, Passa Sete; 
Jane Elesbão, Segredo; e Alceu José 
Ruoso Junior, Ibarama.

Sem Jogar Futebol!!!

www.coquetel.com.br

Dois amigos se encontram:
— Rapaz, você parece preocupado.
— Sim, e estou muito — responde o 

outro. 
— O meu médico disse que eu não 

posso mais jogar futebol.
— Sério? Ele te examinou?
— Não, ele me viu jogando.

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Cibele e Benjamin compartilham da desconfiança de 
Bruno. Dalila/Basma se faz de vítima para Jamil. Zuleika 
expulsa Almeidinha de seu consultório. Elias vê o carro de 
Miguel na oficina e se preocupa. Benjamin encontra uma 
foto de Aziz e Dalila. Camila segue Miguel até o cassino. 
Mamede recebe um telefonema do irmão de Latifa e fica 
preocupado. Jamil se culpa por não conseguir esquecer 
o beijo que recebeu de Dalila/Basma. Camila tira Miguel 
do cassino. Almeidinha e Tomás recebem uma denúncia 
sobre o cassino clandestino e se surpreendem ao ver o 
local. Miguel explica a Jamil tudo o que aconteceu com 
ele. Helena procura Missade. Miguel implora que Jamil 
não conte para Basma sobre seu problema. Robson pede 
dinheiro a Paul para fugir. Camila reconhece Robson pelo 
retrato falado. Abner e Latifa pensam um no outro. Ali 
não acredita que o irmão de Latifa virá para o Brasil. Omar 
chega à casa de chá e Mamede afirma que Ali e Latifa 
estão casados. A testemunha de acusação contra Faruq 
chega atrasada para a audiência. Laila estranha o sumiço 
de Jamil. Rania procura por Miguel ao acordar.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

Marta tenta animar Mercedes, que está fragilizada. 
Larissa estranha o comportamento de Filipa. Manu sente 
ciúmes ao ver João almoçando com Moana. Catraca diz 
a Filipa que deu a galinha de barro para Dirce. Mercedes 
vê Lidiane na piscina do hotel com Jofre e manda um 
funcionário retirá-los do local. Madá se recusa a vender a 
galinha de barro para Filipa. Lidiane não aceita o dinheiro 
que Mercedes lhe oferece para deixar Quinzão. Jerônimo 
apresenta Galdino para Murilo e diz que ele agora será 
Andreas Moratti, um investidor italiano. Quinzinho que 
Vanessa ainda está com Jerônimo. Quinzinho comenta 
com Vanessa que não gosta do jeito de Andreas. Diego 
sente que Larissa está escondendo algo dele. Murilo 
segue as instruções de Jerônimo e tenta fazer com que 
Vasconcelos divulgue a gravação de Nicole. Sabrina 
aconselha Candé a contar para Quinzinho sobre Vanessa. 
João resolve guardar a gravação de Nicole e aceita a 
sugestão de dormir na casa de Moana para se proteger da 
chuva. Manu estranha ao perceber que João não dormiu 
em casa. Manu flagra João na casa de Moana.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Camilo flagra Chiclete e Vivi próximos e fica desconfiado. 
Régis avisa que vai se casar e Gladys decide fazer um 
jantar. Evelina tenta convencer Maria da Paz a se casar 
com Régis. Fabiana e Rock descobrem o segredo de 
Agno. Vivi pensa em Chiclete enquanto está com Camilo. 
Amadeu leva Rael para morar em sua casa. Jô sugere que 
Gilda minta para Amadeu sobre seu estado de saúde. 
Eusébio e Juninho se desentendem. Márcio não gosta de 
saber que Silvia ficou amiga de Kim. Chiclete tem uma 
ideia para eliminar Kim e vai até o flat dela. Gilda hesita 
em falar com Amadeu. Régis vai com Maria da Paz para 
o jantar e Gladys se surpreende. Vivi e Maria da Paz não 
conseguem se entender. Amadeu fala para Jô que não vai 
abandonar Gilda. Vivi e Chiclete vão para um motel. Lyris 
pede que Gilda continue investigando Agno.  Antero leva 
Maria da Paz para comprar seu vestido de noiva. Régis 
perde todo o dinheiro que roubou de Maria da Paz e fica 
endividado. Fabiana avisa Agno que Otávio está saindo 
com Sabrina. Fabiana insinua a Camilo que Vivi o está 
traindo.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 32

CDT
FORNECEDOR

MOSOE
PRENSAGEM

RAIZCOND
RVJURADO

ATENUADOUC
TIROLCORO

LDEVEDOR
CHASOPEC

AMTROIANO
PEQUIRUV

NORMATIVA
TBETED

MONOTEISMO

O ataca-
dista, em 

relação ao
varejista

Período de
um bilhão
de anos

Etapa do
fabrico 
do CD

(?) Plate,
clube de
futebol

argentino

Abreviatu-
ra do livro
bíblico de
Ezequiel

"(?)
Louco",
sucesso
da MPB

(?) das 
Águas, pro-
va de mo-
tociclismo

Elemento
que forma
a base da
palavra

"In (?) 
we trust",
inscrição
no dólar

Abranda-
do; ame-
nizado

Casca 
de pão

Saldo (?):
o que

resta de
um débito

"Local" de
gravação
de dados 
na internet

Fruto
usado no
fabrico de

licores

Condição 
do príncipe

Páris
(Lit.)

"(?) tu,
Brutus?",
frase de
César

Radiação
que pode
causar o 

melanoma

Shin (?),
órgão de 

inteligência
de Israel

Suporte de câmeras
fotográficas
profissionais

Segundo (símbolo)

Tipo de
gramática
Inovação
teológica
do faraó 

Aquenáton
no Egito
Antigo

Bairro
de BH

Produto do
Sri Lanka

Veículo que leva
visitantes à estátua
do Cristo Redentor,
no Rio de Janeiro

Taça erguida pelo
capitão da seleção,
Carlos Alberto, ao

fim da Copa de 1970

Grupo de canto
orfeônico

Plano de (?),
documento de pilotos

Base de
montanha
Tipo de mo-
tor da F1

(?) de seringas: prá-
tica de toxicômanos

que favorece a disse-
minação do vírus HIV

Discórdia

Certo
(abrev.)

Prometido

Acenar,
em inglês

3/bet — éon — god — nod. 5/river — tirol. 7/troiano.



Geral

Bons momentos da 11ª Festa do Pinhão
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por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Bertino, Noeli, Natália, Sandra, Emily e Eronita >> Patrícia, Jacson, Laerson, Angela, Bertino, Eronita, Vinícios, Rafael e soberanas

>> Natália, Sandra e Emily

>> Emanuel com Theo e Isabella

>> Robson e João Chagas Leite >> Bertino, Natália, Sandra e Emily, Angela e Laerson >> Rainha falando no microfone da Gazeta FM

>> Robson, João Chagas Leite e Adelar

>> Nilvo, Emily, Valdeci e Fabiane

>> Prefeito e Presidente da festa em seu pronunciamento

>> Robson Dias e a rainha Sandra

>> Laura e Fernanda
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Fase 
que terá solução rápida 
para questões de negó-

cio ou trabalho. Intuição for-
tíssima, pode tentar em jogos. 
Fuja de provocação de nativos 
de Sagitário ou Câncer. Saúde 
em ordem. Romance sensual.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Fase de 
agitação no campo de 
trabalho. Evite gastos 

fora do orçamento, faça pla-
nos para o futuro. Saúde tran-
quila. Sucesso com tratamen-
to de saúde. Romance calmo. 
Paz no seu lar.

TOURO
21/04 a 20/05 - Pode-
rá receber proposta de 
parceria ou de um novo 

trabalho. Sorte em jogos, sor-
teios e loteria. Melhora da saú-
de, mais energia. Conte com 
nativos de Escorpião e Peixes. 
Ideias otimistas e inovadoras.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
está bem posicionado 
e tem um bom dia. Tra-

balho e negócios caminham 
para novas e mudanças posi-
tivas. A família procura ajudar 
na hora de acertar os proble-
mas domésticos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Forte 
astral para quem tra-
balha no comércio em 

geral, saúde, meios de comu-
nicação e informática. A famí-
lia procura dar mais atenção e 
entender seu ponto de vista. 
Desafios na vida afetiva.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Dia de 
alerta, você fica neste 
período até às 13h14. 

Não faça novos gastos. Desfa-
vorável para início de negócios. 
Após esse horário você conse-
guirá acertar os problemas no 
trabalho e vida pessoal. 

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O Sol 
pede que fuja de brigas 
no lar. Os astros acon-

selham para que você fique na 
sua, mas não deixe ninguém 
abusar da sua bondade. Logo 
você terá um período melhor, 
espere até o dia 21.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Ma-
nhã positiva no traba-
lho, você conseguirá re-

solver todas as questões finan-
ceiras. A partir das 13h14, você 
passará a receber a influência 
negativa do alerta nos próxi-
mos dois dias e meio.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Estará 
envolvido com negó-
cios da família. A fase 

marca descontração no lar e 
amizades. A partir do dia 21, 
entrará no seu inferno astral, 
então não passe dos limites. 
Saúde com equilíbrio.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O astral 
desta fase proporciona 
paz de espírito, sendo 

responsável pelo seu dia. Co-
municação fácil para encon-
trar saída nos problemas de 
trabalho e negócios. Tudo cer-
to no amor.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Vênus, 
está na sua 10ª casa as-
tral, o que indica felici-

dade total. Apoio de nativos 
de Gêmeos e Touro nos seus 
projetos. Amor harmonioso, 
você recebe carinho da pes-
soa amada.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Você 
está bem em relação a 
família e pode resolver 
problemas ligados a pa-

rentes, incluindo compra, ven-
da e reforma da casa. O traba-
lho segue em ritmo de suces-
so e mudanças.

Rua Pedro Elesbão, 231

Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Parabéns,
Lara!

3 aninhos

Agradecimento aos 
pais Maikel e Jéssica.

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Deisson e Marcieli >> Pablo, Emanuel e Bruno

>> Robson, Nilson, João Chagas Leite e Bertino >> Marta e Charles

>> A Banda 5 Fritz fez bonito na festa >> Vitalino, Luiz, Bertino e Pio Antonio

>> Miguel Vieira, João Chagas Leite e Emanuel >> Angela, Laerson e Robson Dias
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Nova

2 de julho 9 de julho 17 de junho  25 de junho

Crescente Cheia

251

Minguante

 9°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h24

17h39

Probabilidade de 
chuva

12°

16°

15°

26°

27°

27°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

20/06.....0,5000%   22/06.....0,3715% 

21/06.....0,5000%   23/06.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 21/06 Paralelo 21/06

R$ 3,84 R$ 4,03

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 71,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 115,00 min

R$ 11,90

R$ 28,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,20 min

R$ 9,56 min

R$ 79,50 max

R$ 42,00 max

R$ 210,00 max

R$ 36,00 max

R$ 7,15 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 4,00 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 754,859
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,50

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 273mm Junho 15mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade

>> CENTRO SERRA   Data e a propriedade que receberá o 
evento ainda não foram defi nidas 

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Arroio do Tigre sediará 
Abertura da Colheita 

de Tabaco

Arroio do Tigre irá se-
diar a abertura ofi-

cial da colheita de tabaco 
no Rio Grande do Sul em 
2019. A escolha do mu-
nicípio ocorreu na tarde 
dessa terça-feira, 18, na 
Secretaria da Agricultu-
ra, Pecuária e Desenvol-
vimento Rural, em Porto 
Alegre. Da reunião, parti-
ciparam o secretário es-
tadual, Covatti Filho; o 
vice-presidente da Afu-
bra, Marco Antonio Dor-

nelles; o representan-
te do SindiTabaco, Sér-
gio Rauber; o prefeito de 
Arroio do Tigre, Marcia-
no Ravanello; e os verea-
dores Viviane Mergen e 
Leandro Timm.

Segundo Dornelles, o 
próximo passo é a defi-
nição da data e da pro-
priedade que irá acolher 
a abertura. “Com a defi-
nição do município-se-
de, o próximo passo é es-
colher o fumicultor, cuja 

propriedade iremos rea-
lizar o evento, bem como 
a data, que a exemplo 
dos dois anos anteriores 
deverá ficar mais para o 
fim do ano”, explica o vi-
ce-presidente da Afu-
bra. É o terceiro ano que 
a abertura da colheita é 
realizada, numa organi-
zação da Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, 
junto com a Afubra, Sin-
diTabaco e Prefeitura de 

Arroio do Tigre.

ARROIO DO TIGRE
Na safra 2018/2019 

foram 2.509 famílias que 
produziram, em 4.895 
hectares, uma estimati-
va de 10.240 toneladas 
de tabaco. Na safra ante-
rior (2017/2018) o pro-
dutor recebeu, em média 
R$ 8,80 por quilo de ta-
baco comercializado, to-
talizando um faturamen-
to de R$ 81,5 milhões.

DIVULGAÇÃO

A Comunidade Nossa Senhora de Fátima realiza 
neste domingo, 23, a tradicional festa de São João. 
As festividades começam às 6h, com alvorada fes-
tiva, logo mais, às 10h30 missa sertaneja e benzi-
mento da fogueira. 

Ao meio-dia ocorre almoço, e às 13h30, Baile da 
Terceira Idade com Quarteto Musical.  Duplas ser-
tanejas,  Os Pires e Natan e Naiane  animam a fes-

ta a partir das 18h. O acendimento da fogueira está 
programado para ás 19h e, a passagem nas brasas 
com os pés descalços para às 20h30. Para encer-
rar a festa, um baile com o Grupo Safira e Banda 
Legal, com início ás 21h30.

A festa deve reunir milhares de pessoas, como 
ocorre todos os anos, uma vez que é uma referên-
cia para a região Centro Serra.

Linha Carijinho promove a 
tradicional Festa de São João

SOBRADINHO
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